
Instalan 100 por ciento de casillas 
El IECM informó que se instalaron el 100 por ciento de las casillas en la Ciudad para votar 
proyectos del presupuesto participativo. Foto: Especial 
 
https://www.reforma.com/instalan-100-por-ciento-de-casillas/ar2395174 
Alejandro León 
Cd. de México (01 mayo 2022).- Para que los capitalinos voten por proyectos de 
Presupuesto Participativo, el 100 por ciento de las casillas fueron instaladas, explicó el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). 
Notas Relacionadas 
 
Plantean Participativo para movilidad en bici 
 
Participan 96 proyectos para ciclovías en CDMX 
 
De acuerdo con el Instituto, desde las 10:00 horas de hoy, fueron colocadas la totalidad de 
las casillas. 
 
Agregó que hasta el momento, tiene el registro de una participación alta de los vecinos, 
como el caso de Los Ángeles Apanoaya, en la Alcaldía Iztapalapa, donde hay una fila de 
personas esperando emitir su voto. 
 
El IECM acotó que no tiene reporte de alguna incidencia que se haya presentado en alguna 
de las 2 mil 438 casillas instaladas. 
 
Vecinos de diferentes colonias de la Alcaldía Benito Juárez, como el caso de Nochebuena 
o Atenor Salas, cuestionaron que el jueves, fueron dejados en sus casas varios folletos para 
que voten por proyectos de Presupuesto Participativo para adquirir patrullas o para la 
instalación de luminarias. 

https://www.reforma.com/instalan-100-por-ciento-de-casillas/ar2395174


IECM arranca jornada de consulta del Presupuesto Participativo 2022 
La consejera electoral, Carolina del Ángel Cruz, aseguró que este domingo es un día de 
democracia e instó a la ciudadanía a no dejar pasar esta oportunidad. 
 
https://www.milenio.com/politica/iecm-inicia-jornada-consulta-presupuesto-participativo-
2022 
ARMANDO MARTÍNEZ 
Ciudad de México / 01.05.2022 11:47:05 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio inicio a la jornada de consulta del 
Presupuesto Participativo, donde los capitalinos podrán votar por los más de 12 mil 
proyectos para mejorar sus colonias. 
 
Las mesas receptoras de opinión estarán abiertas en un horario de 9:00 a 17:00 horas y se 
puede revisar la ubicación de tu mesa AQUÍ. 
 
Minutos después de las 9:00 horas el IECM se declaró en sesión permanente para dar 
seguimiento a la jornada. 
 
La consejera presidenta, Patricia Avendaño, destacó la labor de los funcionarios 
desplegados en campo por el Instituto y llamó a la ciudadanía a participar en el ejercicio 
democrático. 
 
“Celebrar que las y los vecinos cada vez más hacen propio este ejercicio y que año con año 
están esperando la convocatoria”, dijo. 
 
La consejera electoral, Carolina del Ángel Cruz, aseguró que este domingo es un día de 
democracia e instó a la ciudadanía a no dejar pasar esta oportunidad, ya que es una forma 
de expresar la necesidad de cada una de sus colonias. 
 
El consejero, Ernesto Ramos Mega, recordó a los capitalinos que este año se ejecuta un 
monto de mil 600 millones de pesos en la Ciudad de México para el ejercicio de Presupuesto 
Participativo. 
 
LG 
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Capitalinos eligen proyectos para enchular su colonia 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/capitalinos-eligen-proyectos-para-enchular-su-colonia/ 
01 de mayo de 2022 
11:25 
IECM 
Redacción/Quadratín México 
CIUDAD DE MÉXICO. 1 de mayo de 2022.- Este domingo 1 de mayo, el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECM) arrancó la jornada de recepción de opiniones de la Consulta 
de Presupuesto Participativo 2022, en la que las vecinas y los vecinos de esta capital 
decidirán el destino de más de mil 600 millones de pesos para enchular sus colonias.  
 
Son 2 mil 441 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que funcionarán en un horario de 9 a 
17 horas, para elegir de entre los 12 mil 330 proyectos registrados en cada una de las 
unidades territoriales de las 16 alcaldías de la Ciudad de México.  
 
Además, de manera paralela, el IECM lleva cabo la Consulta para niñas, niños y 
adolescentes 2022, para la cual se instalaron 858 mesas de expresión en donde este sector 
de la población podrá emitir su opinión respecto de las necesidades de sus colonias, 
pueblos y barrios.   
 
Durante la sesión de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, que 
se declaró en sesión permanente para dar seguimiento a la jornada consultiva, se informó 
que en punto de las 10 horas se instaló el 100 por ciento de las Mesas Receptoras de 
Opinión.  
 
El presidente de este cuerpo colegiado, el Consejero Ernesto Ramos Mega, indicó que el 
Presupuesto Participativo es un derecho de la ciudadanía, pero también un privilegio en la 
Ciudad de México. “Este es el día más importante del Presupuesto Participativo, pero es un 
eslabón más de una cadena de responsabilidades para la construcción de una ciudadanía 
cada vez más informada y participativa, pero también más demandante hacia las 
autoridades y gracias a estos ejercicios, han aprendido sus derechos y mediante qué vías 
pueden ejercerlo, así como mejores servicios para su comunidad”, apuntó.  
 
La Consejera Presidenta, Patricia Avendaño Durán, invitó a las y los habitantes a que 
salgan a opinar en esta Consulta, porque el objetivo del IECM es garantizar el derecho 
ciudadano de incidir de manera directa en las decisiones públicas y en el entorno en donde 
viven para mejorarlo, y que se puedan aplicar los recursos de Presupuesto Participativo, 
cuyo ejercicio ciudadano cumple ya 10 años.  
 
En este sentido, reiteró el llamado a la ciudadanía de esta capital a que participen en esta 
votación, ubiquen su casilla a través de la página por internet www.iecm.mx. Asimismo, hizo 
un llamado a las niñas, niños y adolescentes de esta ciudad a que también acudan a la 
consulta dirigida este grupo de personas, que de manera simultánea realiza el IECM.  
 
La Consejera Carolina del Ángel Cruz consideró que hoy es un día de democracia, de fiesta, 
en el cual no podemos dejar de salir a la calle a buscar nuestra MRO, en donde cada año 
se podremos elegir qué necesitan nuestros espacios cercanos, qué necesitan nuestras 
calles y colonias o qué necesitan nuestros hogares para lograr un espacio de convivencia 
y un lugar digno para vivir.  
 

https://mexico.quadratin.com.mx/capitalinos-eligen-proyectos-para-enchular-su-colonia/


Informó que en esta jornada presencial también salen niñas, niños y adolescentes a 
expresar qué le hace falta a espacios públicos. Agregó que desde hace días han estado 
participando de manera electrónica, por lo que se registra una participación de casi 110 mil 
votos por internet. “Es una maravilla que estén haciendo uso de los mecanismos 
electrónicos para hacerse escuchar, para hacerse ver y hacerse sentir, así como demostrar 
que están presentes”, enfatizó.  
 
La Consejera Erika Estrada Ruiz refirió que en comparación con el ejercicio anterior de 
2020, en esta Consulta se tuvo incremento de 15 por ciento en la proporción de proyectos 
presentados por la vía electrónica. La democracia digital ha dado un ejemplo de que sí se 
puede a través de las herramientas, que la ciudadanía confía en los instrumentos digitales.  
 
Indicó que la dictaminación de los proyectos fue una pieza clave para llevarlos a buen 
puerto. Dijo que los órganos dictaminadores determinaron la viabilidad de los proyectos 
desde un punto de vista técnico, jurídico y presupuestal de manera profesional, lo que 
permitió encontrar áreas de oportunidad en esta labor.  
 
El Consejero Mauricio Huesca Rodríguez se sumó al mensaje a la ciudadanía e invitó a 
apropiarse del espacio público, que entienda que no sólo es una ejercicio de deliberación y 
de aplicación de recursos, sino también de reconstrucción del tejido social, el cual se 
encuentra polarizado y dañado debido a las condiciones sociales del país y de la pandemia, 
por lo que invitó a ver este espacio como oportunidad para deliberar, participar y 
reencontrarse con vecinas y vecinos.  
 
“El objetivo es deliberar y debatir desde el punto de los valores de la democracia, con 
libertad de expresión y tolerancia, entendiendo las diferencias como diversidad, porque la 
diversidad genera pluralidad en nuestros entornos y que de esta manera salgan todas y 
todos a enchular nuestras colonias”, destacó.  
 
El Consejero Bernardo Valle Monroy informó que hoy es el día en que un año más, la 
ciudadanía tendrá la posibilidad de decidir el destino de más de mil 600 millones de pesos, 
“es un año más en donde las personas podrán acudir a una casilla y emitir su opinión para 
elegir el proyecto que mejorará su colonia, es un año más de realizar este ejercicio de 
democracia participativa”.  
 
En este sentido, hizo un reconocimiento especial  a las personas que registran proyectos 
ciudadanos y difunden las ventajas del presupuesto participativo e invitan a familiares y 
amigos a sumarse a este gran esfuerzo. “A ellas y ellos mi agradecimiento por las causas 
comunes de vecinas y vecinos y por su esfuerzo en mejorar cada día el entorno en el que 
viven”, sostuvo.  
 
La Consejera Sonia Pérez Pérez se sumó al llamado a la ciudadanía que habita esta ciudad 
para que acudan a votar, porque hoy tienen la posibilidad de elegir un proyecto que ayude 
a mejorar sus unidades territoriales. Dijo que hay vecinas y vecinos que observaron una 
problemática en su colonia y que decidieron darle solución, y ante la convocatoria para la 
Consulta decidieron destinar esos recursos para afrontar ese problema.    
 
Recordó que las personas que hicieron su registro para opinar de manera electrónica, pero 
por algún motivo no pudieron hacerlo, hoy pueden participar de manera tradicional en MRO 
a través de una boleta impresa. Asimismo, recordó que hoy también pueden llevar a las 



niñas y niños y adolescentes a participar en la Consulta que el IECM organizó para que 
ellas y ellos también participen.  
 
En toda la Ciudad de México están desplegadas 231 personas acreditadas ante el IECM 
como observadoras de la Consulta Ciudadana y más de 40 personas visitantes 
observadoras, nacionales y extranjeras, entre consejeras y consejeros de OPLE’s e 
integrantes de la Red de Observación de este órgano electoral, quienes atestiguan y dotan 
de transparencia a todas las actividades de la jornada de opinión.  
 
La sesión permanente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, 
reanudará su sesión a las 18 horas, o antes, en caso de atender algún asunto de 
trascendencia o dar información relevante sobre de las actividades de la jornada de opinión. 



Arranca consulta de Presupuesto Participativo en CdMx para destinar mil 600 mdp 
Las mesas receptoras de opinión estarán abiertas en un horario de 9:00 a 17:00 horas. 
 
https://www.telediario.mx/comunidad/presupuesto-participativo-2022-iecm-arranca-
consulta-cdmx  
Armando Martínez 
Ciudad de México / 01.05.2022 12:47:00 
Este domingo, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio inicio a la jornada de 
consulta del Presupuesto Participativo, donde los capitalinos podrán votar por los más de 
12 mil proyectos para mejorar sus colonias. 
 
Las mesas receptoras de opinión estarán abiertas en un horario de 9:00 a 17:00 horas y se 
puede revisar la ubicación de tu mesa AQUÍ. 
 
Minutos después de las 9:00 horas el IECM se declaró en sesión permanente para dar 
seguimiento a la jornada. 
 
La consejera presidenta, Patricia Avendaño, destacó la labor de los funcionarios 
desplegados en campo por el Instituto y llamó a la ciudadanía a participar en el ejercicio 
democrático. 
 
La consejera electoral, Carolina del Ángel Cruz, aseguró que este domingo es un día de 
democracia e instó a la ciudadanía a no dejar pasar esta oportunidad, ya que es una forma 
de expresar la necesidad de cada una de sus colonias. 
 
El consejero, Ernesto Ramos Mega, recordó a los capitalinos que este año se ejecuta un 
monto de mil 600 millones de pesos en la Ciudad de México para el ejercicio de Presupuesto 
Participativo. 
 
Son más de mil 600 millones de pesos del Presupuesto Participativo 2022, por ello, este 
ejercicio ciudadano contará con la supervisión de 231 personas observadoras acreditadas 
y casi 50 personas, entre visitantes extranjeros, consejeras y consejeros electorales de los 
OPLEs e integrantes de la Red de Observación. 
 
El organismo consideró que esta no es sólo una Consulta para destinar presupuesto, sino 
un ejercicio de reconstrucción del tejido social, de interacción entre vecinas y vecinos para 
conocer cuáles son las necesidades de su entorno social, deliberar y proponer soluciones 
para enchular sus colonias. 
 
 
Lvm 



Se instalaron el 100 por ciento de las mesas receptoras de la consulta de presupuesto 
participativo 
 
http://agencialibertad.com/se-instalaron-el-100-por-ciento-de-las-mesas-receptoras-
de-la-consulta-de-presupuesto-participativo/ 
POLÍTICA 
  
*Arranco la jornada cívica a las 9:00 de la mañana y concluye a las 17:00 horas 
 
Agencia Libertad ANI (México 1 de may).- A las 9:00 de la mañana el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM) puso en marcha la jornada de recepción de opiniones de la 
Consulta de Presupuesto Participativo 2022, en la que las vecinas y los vecinos de esta 
capital decidirán el destino de más de mil 600 millones de pesos para enchular sus colonias. 
 
Para esta jornada cívica se instalaron 2 mil 441 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que 
funcionarán en un horario de 9:00 a 17:00 horas, para elegir de entre los 12 mil 330 
proyectos registrados en cada una de las unidades territoriales de las 16 alcaldías de la 
Ciudad de México. 
 
Además, de manera paralela, el IECM lleva cabo la Consulta para niñas, niños y 
adolescentes 2022, para la cual se instalaron 858 mesas de expresión en donde este sector 
de la población podrá emitir su opinión respecto de las necesidades de sus colonias, 
pueblos y barrios.  
 
Durante la sesión de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, que 
se declaró en sesión permanente para dar seguimiento a la jornada consultiva, se informó 
que en punto de las 10:00 horas se instaló el 100 por ciento de las Mesas Receptoras de 
Opinión.  
 
El presidente de este cuerpo colegiado, Ernesto Ramos Mega, indicó que el Presupuesto 
Participativo es un derecho de la ciudadanía, pero también un privilegio en la Ciudad de 
México. 
 
“Este es el día más importante del Presupuesto Participativo, pero es un eslabón más de 
una cadena de responsabilidades para la construcción de una ciudadanía cada vez más 
informada y participativa, pero también más demandante hacia las autoridades y gracias a 
estos ejercicios, han aprendido sus derechos y mediante qué vías pueden ejercerlo, así 
como mejores servicios para su comunidad”, apuntó. 
 
La consejera presidenta, Patricia Avendaño Durán, invitó a las y los habitantes a que salgan 
a opinar en esta Consulta, porque el objetivo del IECM es garantizar el derecho ciudadano 
de incidir de manera directa en las decisiones públicas y en el entorno en donde viven para 
mejorarlo, y que se puedan aplicar los recursos de Presupuesto Participativo, cuyo ejercicio 
ciudadano cumple ya 10 años. 
 
En este sentido, reiteró el llamado a la ciudadanía de esta capital a que participen en esta 
votación, ubiquen su casilla a través de la página por internet www.iecm.mx. Asimismo, hizo 
un llamado a las niñas, niños y adolescentes de esta ciudad a que también acudan a la 
consulta dirigida este grupo de personas, que de manera simultánea realiza el IECM. 
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La consejera Carolina del Ángel Cruz consideró que hoy es un día de democracia, de fiesta, 
en el cual no podemos dejar de salir a la calle a buscar nuestra MRO, en donde cada año 
se podremos elegir qué necesitan nuestros espacios cercanos, qué necesitan nuestras 
calles y colonias o qué necesitan nuestros hogares para lograr un espacio de convivencia 
y un lugar digno para vivir. 
 
Por su parte la consejera Erika Estrada Ruiz refirió que en comparación con el ejercicio 
anterior de 2020, en esta Consulta se tuvo incremento de 15 por ciento en la proporción de 
proyectos presentados por la vía electrónica. La democracia digital ha dado un ejemplo de 
que sí se puede a través de las herramientas, que la ciudadanía confía en los instrumentos 
digitales. 
 
El consejero Mauricio Huesca Rodríguez se sumó al mensaje a la ciudadanía e invitó a 
apropiarse del espacio público, que entienda que no sólo es un ejercicio de deliberación y 
de aplicación de recursos, sino también de reconstrucción del tejido social, el cual se 
encuentra polarizado y dañado debido a las condiciones sociales del país y de la pandemia, 
por lo que invitó a ver este espacio como oportunidad para deliberar, participar y 
reencontrarse con vecinas y vecinos. 
 
Bernardo Valle Monroy informó que hoy es el día en que un año más, la ciudadanía tendrá 
la posibilidad de decidir el destino de más de mil 600 millones de pesos, “es un año más en 
donde las personas podrán acudir a una casilla y emitir su opinión para elegir el proyecto 
que mejorará su colonia, es un año más de realizar este ejercicio de democracia 
participativa”. 
 
La consejera Sonia Pérez Pérez se sumó al llamado a la ciudadanía que habita esta ciudad 
para que acudan a votar, porque hoy tienen la posibilidad de elegir un proyecto que ayude 
a mejorar sus unidades territoriales. Dijo que hay vecinas y vecinos que observaron una 
problemática en su colonia y que decidieron darle solución, y ante la convocatoria para la 
Consulta decidieron destinar esos recursos para afrontar ese problema.   
 
En toda la Ciudad de México están desplegadas 231 personas acreditadas ante el IECM 
como observadoras de la Consulta Ciudadana y más de 40 personas visitantes 
observadoras, nacionales y extranjeras, entre consejeras y consejeros de OPLE’s e 
integrantes de la Red de Observación de este órgano electoral, quienes atestiguan y dotan 
de transparencia a todas las actividades de la jornada de opinión. 
 
La sesión permanente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, 
reanudará su sesión a las 18:00 horas, o antes, en caso de atender algún asunto de 
trascendencia o dar información relevante sobre de las actividades de la jornada de opinión. 



Inicia votación de presupuesto participativo para destinar mil 600 mdp 
 
https://josecardenas.com/2022/05/inicia-votacion-de-presupuesto-participativo-para-
destinar-mil-600-mdp/ 
mayo 1, 2022 
Inicia votación de presupuesto participativo para destinar mil 600 mdp 
Este domingo 1º de mayo, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) arrancó la 
jornada de recepción de opiniones de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022, en la 
que las vecinas y los vecinos de esta capital decidirán el destino de más de mil 600 millones 
de pesos para enchular sus colonias. 
 
Son 2 mil 441 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que funcionarán en un horario de 9 a 
17 horas puede revisar la ubicación de tu mesa aquí, para elegir de entre los 12 mil 330 
proyectos registrados en cada una de las unidades territoriales de las 16 alcaldías de la 
Ciudad de México. 
 
Te recomendamos: Presupuesto Participativo no se ha cancelado, dice Sheinbaum 
 
Además, de manera paralela, el IECM lleva cabo la Consulta para niñas, niños y 
adolescentes 2022, para la cual se instalaron 858 mesas de expresión en donde este sector 
de la población podrá emitir su opinión respecto de las necesidades de sus colonias, 
pueblos y barrios. 
 
 
Durante la sesión de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, que 
se declaró en sesión permanente para dar seguimiento a la jornada consultiva, se informó 
que en punto de las 10 horas se instaló el 100 por ciento de las Mesas Receptoras de 
Opinión. 
 

https://josecardenas.com/2022/05/inicia-votacion-de-presupuesto-participativo-para-destinar-mil-600-mdp/
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La cuarta sesión extraordinaria de la comisión permanente en el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México, se busca que la ciudadanía emita su opinión por el 
presupuesto participativo. 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario, Debora Estrella, (Nota Informativa) - 
09:55:19, Duración: 00:02:26  
 
DÉBORA ESTRELLA, CONDUCTORA: Retomamos, recuperamos comunicación contigo 
Ricardo Solaback, buenos días de nueva cuenta. 
 
RICARDO SOLABACK, REPORTERO: Gracias nuevamente. Es cuándo está en este 
momento la cuarta sesión extraordinaria de la Comisión Permanente de Participación 
Ciudadana, justo aquí en el Instituto Electoral de la Ciudad de México se está llevando a 
cabo la segunda ronda de esta sesión y bueno pues prácticamente está el objetivo de esta 
sesión, es invitar al voto, el día de hoy es un ejercicio democrático, un ejercicio en dónde la 
ciudadanía va a elegir este presupuesto que está en juego, que son mil 600 millones de 
pesos. Y también están invité invitando prácticamente a llevar a los niños, a sus hijos a la 
consulta para niñas, niños y adolescentes 2022, para mejorar esta comunidad. 
 
Y lo importantísimo Débora, que es el Presupuesto Participativo en distintos sectores, en 
distintas zonas de la Ciudad de México. Estos proyectos que ya fueron registrados de 
manera previa, mediante... fueron evaluados mediante un órgano dictaminador de cada 
alcaldía y estos votos que también ya se están emitiendo a partir de las 9 de la mañana y 
hasta las 5 de la tarde en cada una de las mesas receptoras. Bueno también ya fueron 
emitidos de manera digital en días anteriores quienes así lo decidieron, entonces esto 
también ayuda mucho para agilizar todos esos proyectos que también decían el mismo 
Instituto la pandemia de COVID-19 hizo que se hicieran de manera digital. 
 
Así que esperemos a la espera de que lo que sigue en esta consulta ciudadana, 
participación ciudadana 2022 que insistimos, estarán disponibles las mesas receptoras 
desde las 9 de la mañana hasta las 5:00 de la tarde y para consultar cada una de ellas sería 
necesario ingresar a la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México es iecm.mx, 
ahí estarían disponibles cada una de las mesas receptoras para ubicarlas en cada una de 
las alcaldías. Mientras tanto eso es lo que sucede y todavía continúa en este momento aquí 
en las instalaciones del Instituto esta segunda Ronda de la sesión extraordinaria, la cuarta 
sesión extraordinaria del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
DÉBORA ESTRELLA: Te agradecemos el reporte Ricardo Solaback. Gracias, buenos días. 
 
RICARDO SOLABACK: Gracias, buen día. 



La cuarta sesión extraordinaria de la comisión permanente en el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México, se busca que la ciudadanía emita su opinión por el 
presupuesto participativo. 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario, Debora Estrella, (Nota Informativa) - 
09:55:19, Duración: 00:02:26  
 
DÉBORA ESTRELLA, CONDUCTORA: Retomamos, recuperamos comunicación contigo 
Ricardo Solaback, buenos días de nueva cuenta. 
 
RICARDO SOLABACK, REPORTERO: Gracias nuevamente. Es cuándo está en este 
momento la cuarta sesión extraordinaria de la Comisión Permanente de Participación 
Ciudadana, justo aquí en el Instituto Electoral de la Ciudad de México se está llevando a 
cabo la segunda ronda de esta sesión y bueno pues prácticamente está el objetivo de esta 
sesión, es invitar al voto, el día de hoy es un ejercicio democrático, un ejercicio en dónde la 
ciudadanía va a elegir este presupuesto que está en juego, que son mil 600 millones de 
pesos. Y también están invité invitando prácticamente a llevar a los niños, a sus hijos a la 
consulta para niñas, niños y adolescentes 2022, para mejorar esta comunidad. 
 
Y lo importantísimo Débora, que es el Presupuesto Participativo en distintos sectores, en 
distintas zonas de la Ciudad de México. Estos proyectos que ya fueron registrados de 
manera previa, mediante... fueron evaluados mediante un órgano dictaminador de cada 
alcaldía y estos votos que también ya se están emitiendo a partir de las 9 de la mañana y 
hasta las 5 de la tarde en cada una de las mesas receptoras. Bueno también ya fueron 
emitidos de manera digital en días anteriores quienes así lo decidieron, entonces esto 
también ayuda mucho para agilizar todos esos proyectos que también decían el mismo 
Instituto la pandemia de COVID-19 hizo que se hicieran de manera digital. 
 
Así que esperemos a la espera de que lo que sigue en esta consulta ciudadana, 
participación ciudadana 2022 que insistimos, estarán disponibles las mesas receptoras 
desde las 9 de la mañana hasta las 5:00 de la tarde y para consultar cada una de ellas sería 
necesario ingresar a la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México es iecm.mx, 
ahí estarían disponibles cada una de las mesas receptoras para ubicarlas en cada una de 
las alcaldías. Mientras tanto eso es lo que sucede y todavía continúa en este momento aquí 
en las instalaciones del Instituto esta segunda Ronda de la sesión extraordinaria, la cuarta 
sesión extraordinaria del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
DÉBORA ESTRELLA: Te agradecemos el reporte Ricardo Solaback. Gracias, buenos días. 
 
RICARDO SOLABACK: Gracias, buen día. 



Alejandro Sánchez, recordó que hoy comenzará la jornada electiva para mesas 
receptoras de opinión. 
(2022-05-01), 98.5 El Heraldo Radio, Informativo El Heraldo Fin de Semana, Alejandro 
Sánchez, sofia garcia, (Nota Informativa) - 09:49:01, Duración: 00:04:18  
 
Alejandro Sánchez, recordó que hoy comenzará la jornada electiva para mesas receptoras 
de opinión. 
 
Explicó que los habitantes de las 16 alcaldías de la Ciudad de México podrán tener el poder 
de "enchular" su colonia. 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México, invitó a las y los capitalinos a votar en el 
presupuesto participativo del 2022. 



Política Milenio Noticias. 
 (2022-05-01), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 13 a 14, Joel Valdez, (Resumen 
Informativo) , Hora: 13:04:08, Duración: 00:14:11, Precio $367,632.00, Alcance: 
2460000, Estado: CDMX 
 
•El IECM arrancó la consulta de presupuesto participativo de 2022. Este día, se instalaron 
las mesas donde la gente podrá votar por el proyecto de mejora de su colonia. 



Resumen Informativo Telediario Nocturno 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario Nocturno, Priscila Cantú, Daniel Saldivar, 
(Resumen Informativo) - 20:01:32, Duración: 00:02:23 Precio $302,173.00 
 
*El Instituto Electoral de la Ciudad de México arranco la jornada de recepción de opiniones 
de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 
 
 
*El Secretario de Gobernación, Martí Batres, hizo un llamado a la no discriminación de las 
personas preliberadas y liberadas. 
 
 
*El IMSS cumplió la meta de vacunación contra el Covid-19 durante el Operativo Abril. 
 
 
*Piden resguardarse por tiroteo 
       



Teaser Milenio Noticias 
(2022-05-01), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 20 a 20:45, Sandra González, 
(Teaser) - 20:00:28, Duración: 00:00:56 Precio $24,192.00 
SANDRA GONZÁLEZ, CONDUCTORA: El ex gobernador de Nuevo León, permanece en 
el Hospital Universitario, pero la defensa exigirá que sea trasladado al hospital privado. 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México cerró la consulta consultiva de Presupuesto 
Participativo 2022. Los capitalinos votaron sobre más de 12 mil propuestas. 
 
El Secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos prevé una oleada de migrantes en 
la frontera con México con el fin del Título 42. 
 
Marcelo Ebrard califica de extorsión el acuerdo entre gobernadores fronterizos y el gobierno 
de Texas para reforzar la vigilancia. 
 
 
 
DMFC 
       



El Instituto Electoral de la Ciudad de México arrancó la jornada de recepción de 
opiniones de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario Nocturno, Priscila Cantú, Daniel Saldivar, 
(Nota Informativa) - 19:06:15, Duración: 00:01:38 Precio $207,084.00 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México arrancó la jornada de recepción de opiniones 
de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 
 
En la que las vecinas y los vecinos de esta capital van a decidir el destino de más de mil 
600 millones de pesos para enchular las colonias. 
 
Los consejeros electorales explicaron la importancia de la participación ciudadana para 
ejercicio democrático y el ejercicio de cada proyecto. 
       



El Instituto Electoral de la Ciudad de México dio inicio a la jornada electoral del 
Presupuesto Participativo de este 2022 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario Nocturno, Priscila Cantú, Daniel Saldivar, 
(Nota Informativa) - 19:03:35, Duración: 00:02:44 Precio $346,548.00 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México dio inicio a la jornada electoral del Presupuesto 
Participativo de este 2022. 
 
Se registró una baja participación. 
      



 Teaser Telediario Nocturno 
(2022-05-01), TV6 Multimedios, Telediario Nocturno, Priscila Cantú, Daniel Saldivar, 
(Teaser) - 19:00:23, Duración: 00:01:00 Precio $126,786.00 
PRISCILA CANTÚ, CONDUCTORA: El Instituto Electoral de la Ciudad de México arranca 
jornada de Consulta de Presupuesto Participativo 2022. 
 
DANIEL SALDÍVAR, CONDUCTOR: Este primero de mayo, organizaciones 
autodenominadas independientes salieron a las calles para exigir democracia y libertad 
sindical. 
 
PRISCILA CANTÚ: En Tabasco, el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
conmemoró el Día del Trabajo ante cientos de trabajadores de la refinería de Dos Bocas. 
 
DANIEL SALDÍVAR: Asesinan a un hombre en un enfrentamiento entre grupos antagónicos 
en la zona de Cuautepec, alcaldía Gustavo A. Madero. 
 
PRISCILA CANTÚ: Festejan Día del Niño a menores que viven con sus mamás en el penal 
de Santa Martha Acatitla. 
 
 
DMFC 
       



El Instituto Electoral de la Ciudad de México dio inició a la jornada electoral del 
Presupuesto Participativo en el cual los capitalinos podrán votar por los más de 12 
mil proyectos 
(2022-05-01), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 18 a 19, Daniel Saldivar, (Nota 
Informativa) - 18:07:44, Duración: 00:00:43 Precio $18,576.00 
DANIEL SALDÍVAR, CONDUCTOR: Y el Instituto Electoral de la Ciudad de México dio inicio 
a la jornada de Consulta del Presupuesto Participativo, en el cual, los capitalinos podrán 
votar por los más de 12 mil proyectos para mejorar sus colonias. 
 
Las mesas receptoras de opinión estarán abiertas de en un horario de 9 a 17 horas, minutos 
después de las nueve horas, el Instituto se declaró en sesión permanente para dar 
seguimiento a la jornada. 
 
La consejera presidenta, Patricia Avendaño, destacó la labor de los funcionarios 
desplegados en campo por el Instituto y llamó a la ciudadanía a participar en el ejercicio 
democrático. 
 
 
DMFC 
       



Este domingo se lleva a cabo la Consulta del Presupuesto Participativo 
(2022-05-01), Canal 40 Adn, Noticias Viridiana Hernández, viridiana hernandez, (Nota 
Informativa) - 15:15:31, Duración: 00:01:59 Precio $39,151.00 
VIRIDIANA HERNÁNDEZ, CONDUCTORA: Y este domingo se lleva cabo la Consulta del 
Presupuesto Participativo. Aquí los detalles. 
 
JAVIER AZUARA, REPORTERO: Serán 2 mil 441 mesas receptoras de opinión, las cuales 
se ubicarán en las zonas de mayor afluencia ciudadana. 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM: El Presupuesto 
Participativo es un ejercicio que llevamos realizando en el Instituto Electoral de la Ciudad 
de México desde hace 10 años y este año, nosotros vamos a llevar este mismo ejercicio, 
porque es una cantidad de dinero que se destina del presupuesto de la Ciudad, el que se 
asigna a cada una de las alcaldías para destinarlo en alguna obra o beneficio de cada 
colonia, pueblo, barrio, unidad habitacional. 
 
JAVIER AZUARA: Fueron registrados más de 12 mil proyectos en toda la Ciudad de México 
y los ciudadanos podrán elegir el de su interés. En esta consulta las papeletas son 
totalmente diferentes, en cada mesa de votación habrá un cartel con el nombre de los 
proyectos registrados, el número que se les asignó y una breve descripción para 
identificarlos fácilmente. 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Ellos registran un proyecto que se le asigna un número, 
entonces, en esta papeleta, en lugar de candidatos, en lugar de partidos, tenemos números 
y ahí los ciudadanos pueden elegir el número del proyecto que es de su preferencia. 
 
JAVIER AZUARA: Además, contarán con el sello X para que personas con alguna 
discapacidad motriz o a ausencia de extremidad superior puedan votar. 
 
La consulta finalizará a la cinco de la tarde. Una vez cerrada la mesa de votación, se llevará 
a cabo el cómputo de los resultados, se emite la constancia de los proyectos ganadores y 
posteriormente, se entregan los resultados a las autoridades en materia de participación 
ciudadana. 
 
Para participar en la consulta es necesario contar con la credencial de elector vigente. El 
presupuesto para este año es de más de mil 600 millones de pesos. 
 
Para ADN 40, Javier Azuara, Fuerza Informativa Azteca. 
 
 
 
DMFC 
       



Política Milenio Noticias. 
(2022-05-01), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 13 a 14, Joel Valdez, (Resumen 
Informativo) - 13:04:08, Duración: 00:14:11 Precio $367,632.00 
 
JOEL VALDEZ, CONDUCTOR: El Instituto Electoral de la Ciudad de México arrancó la 
Consulta del Presupuesto Participativo 2022. Armando Martínez, tú nos tienes la 
información, buenas tardes. 
 
ARMANDO MARTÍNEZ, REPORTERO: Qué tal Joel, buenas tardes, un gusto saludarte. 
Efectivamente, como ya bien lo mencionas, este domingo por fin se realiza la Consulta del 
Presupuesto Participativo 2022. 
 
Estas mesas receptoras que, pues, donde la gente podrá ir a votar el día de hoy para 
mejorar las colonias de cada una de la Ciudad de México. Mencionarte Joel, estas mesas 
donde la gente podrá votar pues están, estuvieron abiertas desde las nueve de la mañana 
y estarán pues de esta manera hasta las cinco de la tarde para que la gente emita pues su 
voto, su voto de opinión por el proyecto que sea más de su agrado y en cómo mejorar su 
colonia. 
 
Mencionarte que son alrededor de 12 mil proyectos aquí en la Ciudad de México, también 
destacar que hay un Presupuesto Participativo en total para la capital del país de mil 600 
millones de pesos que se ejecutaran este año y se esta renovando después de que el año 
pasado se reanudará por segunda vez, ya que estuvo suspendido por la pandemia de 
Covid-19. 
 
El año pasado, en contraste, se ejecutó el de 2020 y el de 2021, y ya en este 2022 puedes 
se ejecutará de manera normal. Al cierre, te comentó, de la de las casillas para que la gente 
pueda emitir su voto por cualquiera de estos proyectos, es a las cinco de la tarde. 
 
Y por si usted, para el público que nos está escuchando desde sus casas, pues si usted 
quiere saber qué proyecto le queda mejor, o cuál es mejor su afinidad lo invito a ingresar a 
la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México para tener toda la información sobre 
cómo mejorar sus colonias. 
 
Joel, por lo pronto, el reporte. 
 
JOEL VALDEZ: Armando, a esta hora de la tarde, ¿cómo ha sido la participación de la 
gente? ¿Si has visto mucha? 
 
ARMANDO MARTÍNEZ: Joel, mencionarte que hasta el momento hay una jornada con 
tranquilidad. Son un poco más de 2 mil casillas las que han estado instaladas, hay partes 
de la alcaldía Iztapalapa donde la gente se ha dejado ir a votar, hay una participación 
importante, pero sabemos que Iztapalapa es una de las alcaldías que pues más población 
tiene y pues en ese sentido se ha visto mayor participación en ese tipo de alcaldías donde 
hay una mayor concentración poblacional y pues hasta el momento es una jornada 
tranquila, Joel. 
 
JOEL VALDEZ: Estaremos atentos, gracias, Armando. 
 
ARMANDO MARTÍNEZ: Muy buenas tardes Joel, seguimos pendientes.DMFC 
 



Cierran casillas en la Ciudad con 92 incidentes 
 
Al cierre de las casillas de votos para proyectos del Presupuesto Participativo, el IECM 
reportó 92 incidentes, sin afectar jornada. Foto: Alfredo Moreno 
 
https://www.reforma.com/cierran-casillas-en-la-ciudad-con-92-incidentes/ar2395335  
Alejandro León 
Cd. de México (01 mayo 2022).- La votación de proyectos de Presupuesto Participativo 
finalizó esta tarde con un reporte de 92 incidentes, los cuales no afectaron el desarrollo de 
la jornada de participación vecinal, informó personal del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM). 
 
En la reanudación de una Sesión Extraordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana 
del IECM, Gustavo Uribe, encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, explicó que, 
por ejemplo, uno de los incidentes tuvo que ver con la necesidad de cambiar de ubicación 
una mesa receptora de votos. 
 
Personal del IECM detalló que en la Colonia El Rosal, en la Alcaldía La Magdalena 
Contreras, debido a la celebración de una feria fue instalado un puesto de venta de 
micheladas frente a la mencionada mesa receptora. 
 
El puesto de venta de bebidas alcohólicas obstaculizaba el acceso a la casilla, motivo por 
el que fue llevada a otro lugar, además de que trabajadores dejaron un aviso sobre el 
cambio de ubicación. 
 
Hasta hace unos minutos, el IECM indicó que presentan un avance del 99.95 por ciento en 
cuanto al avance del cierre de las mesas receptoras. 
 
"(La votación vecinal) transcurrió con total normalidad y calma", comentó en la Sesión, el 
Consejero, Ernesto Ramos. 
 
Los integrantes de la Sesión Extraordinaria acordaron un receso hasta las 22:00 horas 



Sin incidentes mayores cierra votación de presupuesto participativo 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/sin-incidentes-mayores-cierra-votacion-de-presupuesto-
participativo/  
01 de mayo de 2022 
20:01 
Archivo 
Redacción/Quadratín México 
CIUDAS DE MÉXICO. 1 de mayo de 2022.- A las 18:43 horas, el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) reportó el cierre del 100 por ciento de las Mesas Receptoras de 
Opinión de la Consulta de Presupuesto Participativo y de la Consulta para niñas, niños y 
adolescentes.   
 
En un comunicado el IECM informó que durante la jornada, no se registraron incidentes 
mayores; sin embargo, se reportaron como tales 92 acciones de seguimiento que no 
afectaron el buen desarrollo de la Jornada de opiniones de los dos ejercicios democráticos.   
 
En el 83 por ciento de los incidentes fue para que se entregara un mayor número de boletas 
en las mesas en las que, conforme al Manual de Organización, ya se había utilizado el 75 
por ciento de éstas; dos, fueron por cambios de responsables de Mesas Receptoras de 
Opinión, y seis cambios en la ubicación de mesas (en estos casos se dejó el aviso 
correspondiente donde se instalarían), así como incidentes menores de papelería 
manchada con tinta y que fue sustituida.  
 
El Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, el 
Consejero Ernesto Ramos Mega, indicó que la jornada de opiniones de ambos ejercicios 
transcurrió con normalidad y calma, y dichos incidentes se catalogan así, pero en realidad 
son reportes para dar seguimiento al desarrollo de la jornada, sin implicar en ningún 
momento alguna afectación.   
 
La sesión permanente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, 
reanudará a las 22 horas.   



Reportan sin incidentes Consulta del Presupuesto Participativo 2022 
 
https://es-us.noticias.yahoo.com/reportan-incidentes-consulta-presupuesto-participativo-
202720256.html  
dom, 1 de mayo de 2022, 3:27 p. m.·1  min de lectura 
 
CIUDAD DE MÉXICO, mayo 1 (EL UNIVERSAL).- El secretario de Gobierno de la Ciudad 
de México, Martí Batres Guadarrama, informó que durante la Consulta del Presupuesto 
Participativo 2022 no se registraron incidentes. 
 
Mediante redes sociales, el funcionario capitalino indicó que a las 17:00 horas de este 
domingo cerraron las 2 mil 441 Mesas Receptoras de Opinión, instaladas en las mil 766 
colonias y 48 pueblos y barrios originarios. 
 
Cabe mencionar que se llevó a cabo la recepción de opiniones de la Consulta de 
Presupuesto Participativo 2022, en la que las vecinas y los vecinos de esta capital decidirán 
el destino de más de mil 600 millones de pesos para enchular sus colonias de las 16 
alcaldías. 
 
Además, de manera paralela, el IECM lleva cabo la Consulta para niñas, niños y 
adolescentes 2022, para la cual se instalaron 858 mesas de expresión en donde este sector 
de la población podrá emitir su opinión respecto de las necesidades de sus colonias, 
pueblos y barrios. 



Concluye, sin incidentes mayores, Jornada Electiva de Consulta de Presupuesto 
Participativo 2022  
https://www.voragine.com.mx/2022/05/01/concluye-sin-incidentes-mayores-jornada-
electiva-de-consulta-de-presupuesto-participativo-2022/ 
Por voragine -1 mayo, 20220 
 
Anuncio 
Ciudad de México, México.– A las 18:43 horas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM) reportó el cierre del 100% de las Mesas Receptoras de Opinión de la Consulta de 
Presupuesto Participativo y de la Consulta para niñas, niños y adolescentes.   
 
Durante la jornada, no se registraron incidentes mayores; sin embargo, se reportaron como 
tales 92 acciones de seguimiento que no afectaron el buen desarrollo de la Jornada de 
opiniones de los dos ejercicios democráticos.   
 
En el 83% de los incidentes fue para que se entregara un mayor número de boletas en las 
mesas en las que, conforme al Manual de Organización, ya se había utilizado el 75% de 
éstas; dos, fueron por cambios de responsables de Mesas Receptoras de Opinión, y seis 
cambios en la ubicación de mesas (en estos casos se dejó el aviso correspondiente donde 
se instalarían), así como incidentes menores de papelería manchada con tinta y que fue 
sustituida.  
 
El Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, el 
Consejero Ernesto Ramos Mega, indicó que la jornada de opiniones de ambos ejercicios 
transcurrió con normalidad y calma, y dichos incidentes se catalogan así, pero en realidad 
son reportes para dar seguimiento al desarrollo de la jornada, sin implicar en ningún 
momento alguna afectación.   
 
La sesión permanente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, 
reanudará a las 22:00 horas.   

https://www.voragine.com.mx/2022/05/01/concluye-sin-incidentes-mayores-jornada-electiva-de-consulta-de-presupuesto-participativo-2022/
https://www.voragine.com.mx/2022/05/01/concluye-sin-incidentes-mayores-jornada-electiva-de-consulta-de-presupuesto-participativo-2022/


Sin incidentes mayores termina la Jornada Electiva de Presupuesto Participativo 
2022 
 
http://agencialibertad.com/sin-incidentes-mayores-termina-la-jornada-electiva-de-
presupuesto-participativo-2022/  
UNCATEGORIZED 
 CUOTAFacebookTwitterWhatsApp 
*Cerraron el 100 por ciento de las mesas receptoras 
 
A las 18:43 horas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reportó el cierre del 
100% de las Mesas Receptoras de Opinión de la Consulta de Presupuesto Participativo y 
de la Consulta para niñas, niños y adolescentes. 
 
Durante la jornada, no se registraron incidentes mayores; sin embargo, se reportaron como 
tales 92 acciones de seguimiento que no afectaron el buen desarrollo de la Jornada de 
opiniones de los dos ejercicios democráticos. 
 
En el 83% de los incidentes fue para que se entregara un mayor número de boletas en las 
mesas en las que, conforme al Manual de Organización, ya se había utilizado el 75% de 
éstas; dos, fueron por cambios de responsables de Mesas Receptoras de Opinión, y seis 
cambios en la ubicación de mesas (en estos casos se dejó el aviso correspondiente donde 
se instalarían), así como incidentes menores de papelería manchada con tinta y que fue 
sustituida. 
 
El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM,  Ernesto 
Ramos Mega, indicó que la jornada de opiniones de ambos ejercicios transcurrió con 
normalidad y calma, y dichos incidentes se catalogan así, pero en realidad son reportes 
para dar seguimiento al desarrollo de la jornada, sin implicar en ningún momento alguna 
afectación. 
 
La sesión permanente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, 
reanudará a las 22:00 horas. 
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Aumenta afluencia ciudadana con respecto al 2019

Creceparticipación
enconsultavecinal

Registra 286 mil
votantes jomada
de Presupuesto

Participativo

La consulta del Presupues-
to Participativode esteaño
registró286 mil votantes,de
un padrónelectoralde 7 mi-
llones153milpersonas.

Con el 9727 por ciento
delasactascomputadaspor
el InstitutoElectoralde la
Ciudad de México (IECM),
la participaciónciudadana
de 2022 significóun incre-
mentoen comparacióncon
2019,año en que hubo 238
milvotantes.

El ejerciciofinalizócon
un reportede92 incidentes,
los cualesno afectaronelde-
sarrollode la consulta,infor-
mó personaldel Instituto.

Uno delos incidentestu-
voqueverconlanecesidad
decambiardeubicaciónuna
mesareceptoradevotos.En
laColonia El Rosal,en laAl-
caldíaMagdalena Contreras,
debidoa la celebraciónde
una feria, fue colocado un
puestode ventade miche-
ladasfrentea la instalación
paralaconsulta.

El puestoobstaculizaba
el accesoa la casilla,motivo
porelquefuellevadaaotro
lugar,ademásdequetrabaja-
doresdejaronun avisosobre
elcambiodeubicación.

“(La votación vecinal)
transcurriócontotalnorma-
lidad y calma”, informó el

Ernesto Ramos.

PatriciaAvendaño,con-
sejerapresidentadel TECM,

explicóqueel estándarde
medición del Presupuesto
Participativosuelebasarse
en el númerode participan-
tes,pero consideróque la
evaluacióntambiéndebeser
cualitativa.

Reconocióque hacefal-
ta una mediciónparasaber
dequémaneralosproyectos
implementadosconelgasto
vecinalhantransformadola
vidadelaspersonas.

Mientras tanto,vecinos
de lascoloniasNochebuena
y AtenorSalas,en laAlcaldía
Benito Juárez,cuestionaron
queeljuevesdemanerama-
sivafueronentregadosensus
domiciliosvolantesparaque
votaranpor proyectosespe-
cíficosdel PresupuestoPar-
ticipativo.

En elcasodeAtenorSa-
las,los volantesque recibie-
ron los colonos fueron si-
milaresa los entregadosen
lascoloniasPostaly Crédito

Constructor,paraqueeligie-
ranunproyectoparainstalar

“luminariasdefachadas”.
En laColoniaNochebue-

na,la propagandaindicaba
los“beneficios”quetendrían
losvecinossivotabanporun
proyectopara adquirir pa-
trullas.
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“Vota por el proyecto 9,
ColoniaSegura:sesolicitala
compradevehículosmotori-
zadosparaquetenganmejor
herramientaslospolicías”,in-
dicabanlospapeles.

Además, criticaron que,
pesea queintentaroncono-
cer al autorde la propuesta
paralaadquisicióndelaspa-
trullas,no lo
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i Desde temprano, vecinos de laColonia Doctores, en Cuauhtémoc, dieron su voto en laconsulta.

s1875_u4549



El Universal

Sección: Metropoli Página: 13

2022-05-02 03:32:41 26 cm2 $3,536.56 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

POCOSACUDENALAS CAS
Habitantes de las alcaldías Coyoacán y Tlalpan vota-

ron ayer domingo en la consulta de Participación

Ciudadana, mediante el cual buscan definir en qué

se gastarán más de mil 600 millones de pesos en las

colonias. Sin embargo, en la casilla ubicada cerca de

la estación General Anaya, hasta las 14:00 horas ape-

nas se contabilizaban 20 boletas. Por la tarde, el

IECM reportó el cierre del 100% de las mesas, y si

bien se reportaron 92 incidentes, ninguno afectó la

jornada. e DavidFuentesy SalvadorCorona.
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Participan 286 mil personas
en consulta sobre presupuesto
participativo; 4% del padrón

Reportan incidentes
menores que no
afectaron el ejercicio

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
Con un costo de 105 millones de
pesos, la consulta sobre el presu-
puesto participativo tuvo un nivel
de participación mayor este año, al

registrar 4 por ciento de asisten-
cia, lo que representa 286 mil per-
sonas aproximadamente del total
del padrón electoral de la Ciudad
de México.

De acuerdo con el Instituto Elec-
toral (ECM) local, el ejercicio de
ayer se compara con el de 2019,
ya que en ambos años se realizó
únicamente la consulta sin que
hubiera elección de comisiones de
participación ciudadana. En aquel
año se registró 3.26 por ciento de
asistencia a las casillas.

Las alcaldíasque registraron ma-
yor participación fueron Venustiano
Carranza, Coyoacán, Cuajimalpa,
Iztacalco, Tláhuac, Alvaro Obregón,
Tlalpan y Xochimilco, cuyos por-
centajes oscilaron entre 4 y 5 por
ciento, en contraste con la alcaldía

Benito Juárez, que registró menor
participación, con 2.06 por ciento.

Además, con el monto de 105
millones de pesos, el ECM regis-
tró también una participación ma-
yor a 70 por ciento de votación vía
Internet.

Durante la jornada de ayer se
reportaron 92 incidentes menores
que no afectaron el desarrollo de
la consulta. De ellos, 83 por ciento
fueron para que se entregara un
mayor número de boletas en las
mesas en las que, conforme al ma-
nual de organización, ya se habían
utilizado 75 por ciento de éstas.

El resto fueron cambios de res-
ponsables de mesas receptoras o
de la ubicación de mesas, así como
incidentes de papelería manchada
con tinta, que fue sustituida.

 

   

«Ayer se realizó la consulta
sobre el presupuesto
participativo 2022, en la que se
eligió entre más de 12 mil
proyectos registrados por los
mismos ciudadanos. Foto ¡ECM
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PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Consulta alcanzó a
4% de los electores

Entrevistados
por este diario
se decantaron

por proyectos de
infrastructura
POR GEORGINA OLSON

georgina.olsonegimm

En la Consulta de Presu-
puesto Participativo cele-
bradaayerparticipó 4%del
padrón electoralde la Ciu-
daddeMéxico,mientrasque
en2019,laúltimavezquese
votó únicamente el presu-
puestoparticipativo,la par-
ticipaciónfuede3.26%.

El año pasado, cuando
ademásseeligierona losin-
tegrantesdelasComisiones
de ParticipaciónCiudada-
na, la participaciónfue de
5.43%.

“Aunquetodavíanos fal-
temucho como ciudadanía
en eltemadeparticipación
ciudadana, la realidad es
quevamos para arriba;han
sido números que van me-
jorando respecto a ejerci-
ciosanteriores”,dijoayerla
consejeraCarolinadelÁngel
durantela cuartasesiónex-
traordinariade laComisión
deParticipaciónCiudadana
y deCapacitacióndelIECM.

La alcaldía con mayor
porcentaje de participa-
ción fueCuajimalpa,con el
5.59%; seguida de Iztacal-
co,con 5.58%;Tlalpan,con
5.54%;Coyoacán,con 5.41%;
Venustiano Carranza,con
5.29%;Tláhuac,con 4.34%;
Xochimilco,con4.12%,yÁl-
varoObregón,con4.08%.

Por debajodeltechodel
% estuvo Iztapalapa, con

3.76%; Cuauhtémoc, con
3.71%; Azcapotzalco, con
3.56%;La MagdalenaCon-
treras,con 3.12%;GustavoA.

Hidalgo, con 2.99%; Mil-
paAlta,con 2.13%,y Benito

Madero,con 3.03%;Miguel

Juárez,con 2.06%.

En un recorrido realiza-
do por Excélsior, se obser-
vó queen diversascolonias
de Coyoacán, Venustiano
Carranzay Cuauhtémoc,los
vecinosvotaronporproyec-
tos de infraestructuraur-
bana, como iluminación,
reencarpetamientoy colo-
cacióndetinacos.

Ello a pesarde quedes-
deelIECMy elCongresolo-
calseha insistidoenquelos
proyectos de presupuesto
participativodeberíandedi-
carseaáreascomopromo-
cióndelacultura,eldeporte
y otrostemas,pues de la in-
fraestructuraurbanasedebe
encargarlaalcaldía.

De 15personas entrevis-
tadasen esas tresalcaldías.
nueveoptaronpor proyec-
tosde iluminación,cincode
reencarpetamientoy uno
porlacolocacióndetinacos.

“Lailuminaciónes loque
más necesitamos, porque la
colonia ha decaído mucho
en delincuenciay con más
luz quizáse puedaahuyen-
tar un poco más la delin-
cuencia”,dijo Guadalupe,
quienvive en la JardínBal-
buena,en laalcaldíaVenus-
tianoCarranza.

Es el mismo caso de su
vecina Victorina: “voté por
el proyecto de luminarias
porqueestamosviendoque
gracias a las luminarias el
rateroya se retira,seva”.

Lo mismo sucede en el
centro de Coyoacán, en la
coloniaDel Carmen,donde

eligióun proyectode ilumi-
nación,como una estrategia
parareducirladelincuencia
en lazona.

la parejade ancianoscon-
formadaporAliciayAlejan-
dro,quienesllevan34 años
devivir en la zona,también

Carlos, del pueblo de
Los Reyes,en Coyoacán, así
como Jesús, en la colonia
Moctezuma, en la alcaldía
Venustiano Carranza, opta-
ronporreencarpetamiento.

“Hay muchos baches y
muchas avenidas donde
cambiarontuberíase insta-
lacionesy dejarontodomal,
y con las lluvias se inundan
lascalles”,dijoJesús.

Pedícámaraspor
todas partespor si

MA
a los niños se puede

grabary puedenver
MA

ERICA(6AÑOS)
PARTICIPANTEEN LA
CONSULTAINFANTIL
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Mientras Cuajimalpa tuvo la mayor afluencia en las unas, con
5.59%, en Benito Juárez sólo se alcanzó 2.06%.
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Eligencapitalinos
losproyectospara
mejorarsuscolonias
El Instituto Electoralde la Ciudad deMé-
xico (IECM) llevóacaboayerlajornada de
recepción de opiniones de la Consulta de
PresupuestoParticipativo2022,enlaquelos
vecinosdeestacapitaldecidiráneldestinode
másdemil600millonesdepesosparamejo-
rarsuscolonias.
Se instalarondosmil441 Mesas Recepto-

ras deOpinión (MRO) quefuncionaron de
9:00 17:00 horas para elegirdeentrelos
12 mil 330 proyectos registrados en cada
una de las unidades territorialesde las 16

alcaldíascapitalinas.
Además, demaneraparalela,elECM rea-

lizólaconsultaparaniñas,niñosyadolescen-
tes2022,paralacualseinstalaron858mesas
enlasqueestesectordelapoblaciónemitió
suopiniónrespectodelasnecesidadesdesus
colonias,pueblosybarrios.
DurantelasesióndelaComisióndeParti-

cipaciónCiudadanayCapacitacióndelECM
seinformóqueenpuntodelas10:00horasde
ayerseinstalóel100% delasMRO.
El presidente del IECM, Ernesto Ramos,

indicóqueelPresupuestoParticipativoesun
derechodelaciudadanía.“Esteeseldíamás
importantedel PresupuestoParticipativo,
pero es un eslabónmás de una cadena de
responsabilidadespara la construcciónde
una ciudadanía cada vez más informada”,
apuntó./QUADRATÍN

2
x
3
o7
6
£
<
po
ls)

JORNADA. EL ECM realizó ayer laConsulta de

Presupuesto Participativo 2022.
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PROPUESTAS,DETODOUNPOCO

Pocaafluenciaaurnasdelpresupuestoparticipativo,
perolaciudadsiguepracticandoestederecho

Estedomingoseregistróunanuevajornadadeparticipaciónciudadanadestinadaa vincular,por ley,unapartedelpresupuesto
deobrasalaopinióndelosvecinos.Losproyectosganadoresseconocerándentrodealgunosdías.

Arturo Ramos Ortiz
MetropoliePcronica.com.mx

Una jornada más de practicar un dere-
cho de nuevo cuño y que, como muchas
novedades, aun no jala con suficiencia
a los vecinos. El presupuesto participa-
tivo, destinado a enchular colonias, con

proyectos claramente predecibles para
la autoridad (dar mantenimiento a una

fuente, instalar juegos infantiles, am-
pliar el número de farolas de una calle

insegura, entre otros), que deben ser vo-

tados por los habitantespara ejecutarse,
lo que descarta las otras propuestas ofi-
cialmente (aunque estas luego se ejecu-
tan por decisión de la alcaldía).

El Presupuesto Participativo fue mo-
tivo de una votación más este 1 de mayo

con la habitual poca afluencia, aunque
con algunos rasgos que hay que desta-
car: por ejemplo, que algunos proyec-
tos empiezan a ser ideas más complejas,
lo que sin duda es festejable.Por ejem-
plo, en el poligono 6 de Benito Juárez,
una zona donde las inmobiliarias están
arrasando con las casas tradicionales de

la Narvarte, se propuso un esquema de
apoyos para aquellas edificaciones que
puedan considerarse con valor históri-
co. Esto, que parecería no tener mucho
transfondo, se explicaba en el proyec-
to, significa que muchas parejas de an-
cianos o adultos mayores solos tuvieran
una alternativa a la venta de su inmue-
ble ante el deterioro del mismo.

En una zona como esa, la anulación

del boom inmobiliario sería impensable

y probablemente poco deseable,pero su
contención a través de este tipo de pro-
yectos resultaría interesante.

El proyecto,uno de muchos que ya al-
canzaron un nivel de planeación mayor,

tiene pocas posibilidades de salir triun-
fante, pero llama la atención que esté
ahora, compitiendo,con otros que bási-
camente abogan por colocar un tope,un
posteu otras infraetructura.

El Instituto Electoral y de Participa-
ción Ciudadana, al filo de las 6 de la tar-

de del domingo, declaró que la jornada
de votación se cerraba como en

otras ocasiones, estas votaciones se dan

en un completoclima de calma y convi-
vencia vecinal.

En los próximos días habrá de saber-

se cuáles son los royectos ganadores pa-
ra cada polígono, pues, hay que recor-
dar, en este tipo de elecciones los veci-
nos son agrupados en áreas que abarcan
muchas veces una docena de calles, por

lo que hay un sinnúmero de proyectos
por cada una de las alcaldías y, aunque
con pocos votos recopilados, debe veri-
ficarse cuál ganó, en cada caso, antes de

hacerel anuncio oficialque significa que
tiene presupuesto e
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Deciden destino
de mil 600 mdp

El IECM registróen la

jornadaincidentesque no
afectaronel buen
desarrollode la consulta

1InstitutoElectoraldela Ciudad

deMéxico(IECM)realizóeste

de mayo la consulta de Presu-

puesto Participativo 2022, con

el que se decidió el destino de

mil 600 millones depesos en mil 766 uni-

dades territoriales.

Hasta el cierredeestaedición,el IECM

informó que ocurrieron92 incidentesque

no afectaronel buen desarrollode la jor-

nada: dos estuvieron relacionados con

cambios de los funcionarios de las mesas

receptoras,seis cambios de ubicación de

mesas y 79 que alcanzaronmás de 75 por

ciento de participación y que requirieron

más boletas,y elrestofueronafectaciones

menores de papelería.

En un recorridorealizado por El Sol de

México en distintaszonas de la ciudad,se

encontró una baja participación de veci-

nos,principalmenteen las colonias de al-

to poder adquisitivo,donde votaron más

los niños, en la consulta infantil, que los

adultos en la jornadaoficial de votación.

En la colonia Gertrudis Sánchez se-

gundasección,alcaldíaGustavoA. Made-

ro,hubo constanteflujodepersonasenlas

mesas receptorasque se instalaronpun-
tualmentea las 9:00 horas.Si bienno hu-

bo incidentes,algunos vecinos se queja-

ron demala organizaciónrespectoa la in-

tegracióndelas listasnominales,debidoa

que sus nombresno aparecíany tuvieron
que acudir hasta a tres mesas diferentes

paravotar.
En la mesa ubicada en el cruce de la

calle Serapio Rendón esquina con Valen-

tín GómezFarías,dela coloniaSan Rafael,

las propuestasde proyectosiban más allá

de banquetas y reparación de luminarias,

como sí ocurreen otraszonas populares.

En la colonia Bosques de Chapultepec

Polanco,la casillaubicadaen Campos Elí-

seos número 19, sólo se registraronseis

votos en las primeras cuatro horas de la

jornada.“Ha sido muy baja la participa-

ción,casi no han venido”,señaló elperso-

nal de la mesa receptora,en donde los ve-

cinos podían votar por cuatroproyectos,

uno de ellos adhoca lo ocurrido reciente-

2
INCIDENTES se
registraron en la
jornada,la mayoría
por peticiónde más
boletas
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LAURA LOVERA

 
No hubo problemas en la instalación de mesas casillas
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IECM reporta 4 por ciento de participación en presupuesto participativo 2022 
La consejera presidente del IECM, Patricia Avendaño, remarcó que los ejercicios 
ejecutados por el instituto siempre son adversos y que carecen de empatía. 
 
https://www.milenio.com/politica/iecm-reporta-4-participacion-presupuesto-participativo-
2022  
ARMANDO MARTÍNEZ 
Ciudad de México / 01.05.2022 23:45:02 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reportó una participación del 4 por 
ciento, lo que equivale a 238 mil 905 votos, en la consulta de presupuesto participativo 
2022, con un total de 97.27 por ciento de actas computadas. 
 
El consejero presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Ernesto Ramos Mega, 
calificó como impecable el trabajo del instituto y agregó que en comparación con 2019, la 
participación fue un 19 por ciento mayor y por internet fue del doble, comparado con el 
mismo periodo. 
 
La consejera Carolina del Ángel Cruz reconoció que falta mucho en temas de participación 
ciudadana, pero dijo que han sido números más altos a otros ejercicios. 
 
Indicó que faltan por reportar 48 pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México que 
por usos y costumbres votarán a sus consideraciones. 
 
“Me quedo satisfecha con estos resultados preliminares, hay mucho qué hacer todavía 
como ciudadanía”, puntualizó. 
 
Aseguró que fue un proceso difícil, ya que aseguró se realizó en “condiciones adversas”. 
 
La consejera Erika Estrada Ruiz detalló que es importante señalar cómo la ciudadanía se 
empoderó con este ejercicio e invitar a los capitalinos que no lo hicieron, se informen para 
poder hacer uso de este ejercicio. 
 
“Ya tenemos los proyectos ganadores, pero también viene la etapa del seguimiento, pueden 
participar en los comités de vigilancia y control”, aseveró. 
La consejera presidente del IECM, Patricia Avendaño, remarcó que los ejercicios 
ejecutados por el instituto siempre son adversos, subrayó que el enemigo a vencer siempre 
es “la apatía” en los ejercicios democráticos. 
 
Reveló que a pesar de la falta de recursos, la pandemia por covid-19 y otros obstáculos, 
han logrado que el Instituto Electoral de la Ciudad de México crezca 
 
“Celebrar que cumplimos con el objetivo, pero tenemos que ir un escalón adelante, de qué 
manera podemos convencer a las personas de nuestro alrededor, esa es parte de nuestra 
tarea”, sostuvo. 
El consejero Bernardo Valle Monroy refirió que ahora el reto es dar seguimiento a los 
proyectos ganadores para que se ejecuten en tiempo y forma. 
 



En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidente del IECM, habló sobre la 
consulta de presupuesto ciudadano de la CDMX. 
(2022-05-01), Canal 40 Adn, Noticias De Ida Y Vuelta, Max Espejel, (Entrevista) - 
12:16:02, Duración: 00:08:32  
 
MAX ESPEJEL, CONDUCTOR: Y mire ya le contaba antes del corte, con un llamado a la 
ciudadanía, un llamado que se está llevando a cabo el día de hoy y desde hace ya también 
varios meses, salir a votar, el Instituto Electoral de la Ciudad de México arranca ya 
finalmente con la Consulta de Presupuesto Participativo de este 2022, el día de hoy, 
domingo primero de mayo las casillas están abiertas hasta las 5 de la tarde. 
 
Pero la pregunta, una de esas tantas que surgen es cómo se está desarrollando la jornada 
el día de hoy, cuánta participación ciudadana hay, en qué orden y sobre todo también en 
qué lugares es que ya se implementaron las casillas. Bueno para platicar de esto y más 
dudas me acompaña el día de hoy Patricia Avendaño, ella es Consejera Presidente del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia, muchísimas gracias por esta visita y 
bienvenida, muy buenos días. 
 
PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA PRESIDENTE DEL IECM: Muchas gracias, muy 
buenos días Max, pues muy contenta de estar aquí, decirles que estamos convocando a 
que las vecinas y los vecinos salgan a votar, tenemos instaladas mesas de votación en 
todas las colonias, búsquenla en la página de Internet del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México, www.iecm.mx, ahí van a poder encontrar dónde está su mesa de votación, que 
se ubica en los lugares de mayor afluencia ciudadana; también van a poder ver qué 
proyectos se pueden votar en su colonia, la cantidad de dinero que está destinada para esa 
colonia y el llamado para votar el día de hoy en la Consulta de Presupuesto Participativo, 
aprovechar estos mil 600, más de mil 600 millones y también tenemos registro de más de 
12 mil proyectos que las vecinas y los vecinos propusieron para ser votados. Cada colonia 
tiene número diferente de proyectos dependiendo de sus necesidades. 
 
MAX ESPEJEL: De proyectos y de presupuesto, o sea hay un presupuesto que se 
determine para cada colonia y esa información es la que se puede encontrar entonces en 
la página oficial. Hay personas en redes sociales Patricia, que no conocían, no sabían de 
esta consulta que se lleva, se viene llevando a cabo desde hace ya me contabas, ocho, 
diez años aproximadamente, pero hay personas que por primera vez están participando 
que no sabían que su participación es importante para enchular su colonia, para darle una 
modificación a un parque, a un lugar y darle esta nueva vida a las colonias. 
 
¿Por qué no existía antes está discusión y qué es lo que esperan de la ciudadanía a partir 
de esta participación ciudadana? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Claro, siempre nos enfrentamos a la falta de recursos para la 
difusión, hacemos uso de todos nuestros canales actualmente a través de redes sociales, 
mensajes de WhatsApp y llamadas telefónicas, mensajes SMS, pega de carteles, perifoneo 
y en algunos casos con los aliados estratégicos que siempre nos reciben, nos permiten 
difundir, llamar a la población. Tenemos 10 años llevando a cabo el ejercicio de Presupuesto 
Participativo y tenemos de verdad historias sumamente exitosas de recuperación de 
espacios, de recreación, deportivos, e incluso el Presupuesto Participativo se ha 
encaminado a actividades artísticas, culturales, para recuperar tradiciones, bailes típicos de 
algunas zonas de la ciudad, como los pueblos originarios. 
 



Entonces tenemos muchas alternativas para participar, cada año se lleva a cabo esta 
consulta, cada año llamamos a los vecinos a participar, proponiendo proyectos, votando, el 
día de hoy se lleva a cabo la votación y ellos pueden encontrar su colonia, la cantidad de 
proyectos que tienen, cuáles se pueden votar y llamarlos a que salgan a votar hasta las 
cinco de la tarde. Nosotros estamos en las mesas recibiendo su votación y después esos 
resultados se remiten a la jefatura de Gobierno, al Congreso a la ciudad, a las alcaldías 
para que ejecuten esos proyectos en beneficio de la ciudadanía. 
 
MAX ESPEJEL: La misma ciudadanía, Patricia, le puede dar seguimiento a estos proyectos, 
es decir si en alguna de las colonias de las 16 alcaldías de la Ciudad de México se aprueba 
ya el presupuesto para un proyecto, quién le da seguimiento, o sea si la población, la misma 
ciudadanía de esto demarcación le puede dar seguimiento, si no se cumple en tiempo, en 
forma o bajo las circunstancias o características que en su momento se anunciaron, 
¿pueden también hacer esta denuncia, si se le dice de esa manera? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Claro de hecho hay mecanismos Max, te cuento, en esta 
oportunidad se ha determinado que las vecinas y los vecinos integren el comité de 
ejecuciones y seguimiento, que es para estar vigilando que los recursos del presupuesto se 
apliquen en el proyecto que ganó, que se apliquen adecuadamente... 
 
MAX ESPEJEL: ¿Qué tanta es la participación en este sentido de los ciudadanos? Es decir, 
fuera de la participación ciudadana de las mesas comitivas después... 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Tenemos integrados nosotros comités de seguimiento en todas 
las colonias de la ciudad, para que ellos estén al tanto, pero no solo quienes integran el 
comité de seguimiento y ejecución, también cualquier vecina, cualquier vecino se puede 
acercar a la alcaldía, en caso de que le llegaran a negar la información hay mecanismos 
para solicitarlos vía oficina de información pública, también pueden acudir a la contraloría 
del propio gobierno de la Ciudad... 
 
MAX ESPEJEL: ¿No se vuelven complicado esos procesos? Yo se lo digo porque muchas 
veces la gente desiste de participar o decirte no sé de dar una queja o darle un seguimiento 
precisamente por lo complicado o lo burócratas que se vuelven estos procesos. 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Sí, ya hay muchos mecanismos para hacerlo a distancia, a través 
de solicitudes vía internet, le tienen que remitir la información por el mismo mecanismo y 
más ahora derivado de la pandemia que se incrementó la posibilidad de hacer muchos 
trámites vía virtual, es muy posible hacerlo y bueno pues cualquier orientación en la página 
del Instituto Electoral, tenemos 33 oficinas distribuidas en todo el territorio de la Ciudad, ahí 
pueden llamar, nosotros le damos asesoría orientación respecto de cómo solicitar 
información, a dónde acudir si no se las proporcionan o encaminar si así lo determinan, 
alguna queja a la contraloría o la defensoría de la ciudadanía que también tiene el Tribunal 
Electoral de la Ciudad de México. 
 
MAX ESPEJEL: Okay, ese proceso, el proceso participativo concluye el día de hoy a las 
cinco de la tarde, ¿a partir de qué momento cuando ya se gane algunos los proyectos, ya 
se autoricen se va a empezar a ver en forma el o los proyectos ganadores? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Claro, nosotros concluimos el día de hoy a las cinco la tarde con 
la votación que se está llevando a cabo en estos momentos, recuperamos todos los 
paquetes porque tenemos personas que están atendiendo a las mesas de votación, 



mañana se hace la validación y posteriormente, en el transcurso de la próxima semana, 
nosotros entregamos resultados a las autoridades de la Ciudad, el jefe de gobierno... la 
jefatura de gobierno, el Congreso local, las alcaldías y lo publicamos en la página de Internet 
del Instituto: www.iecm.mx. 
 
Y ahí los vecinos y las vecinas van a poder saber qué proyecto ganó y poderle dar 
seguimiento porque estamos estableciendo lazos de comunicación muy estrechos con las 
alcaldía, para que nos pueden proporcionar información respecto de la ejecución de los 
proyectos que se tienen que llevar a cabo este año, este año se tiene que completar la 
ejecución de ese presupuesto y los proyectos que los ciudadanos escogieron. 
 
MAX ESPEJEL: Y rápidamente para cerrar Patricia, la gente ya espera entonces en esta 
fecha que se empiezan a concluir estos proyectos o iniciar. Pero qué pasa con... hay duda 
generalizada de algunas personas algunas embarcaciones, en la colonia San Miguel 
Chapultepec, en Miguel Hidalgo, que dicen hay proyectos que están muy avanzados en el 
corredor constituyentes Parque Lira, que no fueron aprobadas, que ni siquiera fueron 
tomados en cuenta para hacer esa modificación en sus colonias, no saben a dónde o con 
quién se puede dirigir, ¿qué pasa en ste caso y de qué tipo de proyecto estamos hablando 
que no fue inclusive contemplado en esta participación ciudadana? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Claro, ellos tiene que recurrir en primer lugar, acudir a la 
información que les brinde la alcaldía y en caso contrario, bueno como yo ya les comento, 
pueden solicitar la intervención de la Contraloría de la propia Ciudad de México o 
encaminar, dependiendo el momento en el que se (INAUDIBLE), también a la defensoría 
de los ciudadanos que tiene Tribunal Electoral de la Ciudad de México. 
 
MAX ESPEJEL: Es decir, hay unos que se eligen dentro de la misma alcaldía, dentro de la 
misma delegación y otros que se eligen en la participación ciudadana, esa es la diferencia 
para que también la población entienda. 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Claro, si, así es. 
 
MAX ESPEJEL: Okay, correcto. Muy bien Patricia, pues muchísimas gracias por esta visita, 
éxito en esta Consulta Participativa Ciudadana que termina a las cinco la tarde y seguimos 
invitando a la población si tiene el día de hoy posibilidades para que asista y participe. 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Así es y también si me das un segundo, comentar que también de 
manera simultánea estamos llevando, junto con esta votación de Presupuesto Participativo, 
la consulta de niñas, niños y adolescentes, también tenemos mesas receptoras de opinión 
y ahí ¿cuál es la diferencia? Que en la de presupuesto votan, quienes son mayores de 
edad, quienes ya tienen la ciudadanía y en la otra es una consulta dirigida a todas las y 
jóvenes de esta ciudad y niños para que de esa manera nosotros también vamos 
encaminando la construcción de ciudadanía en nuestra Ciudad. 
 
MAX ESPEJEL: Por supuesto que se vayan desde muy jóvenes incorporando a estos 
procesos democráticos y sobre todo que también se vaya interesando en los espacios que 
ellos necesitan para desarrollo, tanto físico como psicológico, ¿no? Muchísimas gracias 
Patricia, bienvenida siempre y éxitos. 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Muchas gracias. 
 



MAX ESPEJEL: Al contrario, muchas gracias. 
  



Este domingo se lleva a cabo la Consulta del Presupuesto Participativo. 
 (2022-05-01), Canal 40 Adn, Noticias Viridiana Hernández, viridiana hernandez, (Nota 
Informativa) , Hora: 15:15:31, Duración: 00:01:59,  
 
Este domingo se lleva a cabo la Consulta del Presupuesto Participativo. 
 
Serán 2 441 mesas receptoras de opinión, las cuales se ubicaran en la zonas de mayor 
afluencia ciudadana. 
 
Patricia Avendaño, Consejera Presidente del IECM, comentó que el Presupuesto 
Participativo es un ejercicio que llevamos realizando en el IECM desde hace diez años. 



En entrevista Patricia Avendaño, Consejera Electora, habló sobre la Consulta de 
presupuesto participativo que se está llevando el día de hoy en la Ciudad de México 
(2022-05-01), 98.5 El Heraldo Radio, Zona de Noticias, Manuel Zamacona, (Entrevista) 
- 14:18:43, Duración: 00:06:06  
 
MANUEL ZAMACONA, CONDUCTOR: Hoy domingo, hoy domingo, primero de mayo, en 
la Ciudad de México se está desarrollando, no sé si usted sepa, pero se está desarrollando 
la Consulta del Presupuesto Participativo, importantísimo. 
 
Bueno, seguramente en su colonia, no sé se ha visto que están instaladas algunas mesas 
de votación, ¿no? Enchular las colonias, los barrios de la capital del país. 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha convocado también a la consulta para lo 
que ayer festejamos, que fue a ustedes, niñas y niños, adolescentes también, para hablar 
de estos temas. 
 
Se encuentra con nosotros Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México. Consejera, gracias por platicar con nosotros esta tarde. 
 
¿Consejera? 
 
Bueno, se cayó la comunicación, pero a ver, le platico un poquito de qué se trata todo el 
tema, qué se está decidiendo el día de hoy para los chilangos, para los estamos aquí. 
¿Cómo ha pasado el inicio de esta jornada? Usted se despertó y seguramente, bueno, a lo 
mejor fue a la tienda, a lo mejor sacó a pasear a su mascota, ¿y qué está pasando? ¿Usted 
vio alguna casilla instalada en la esquina de su domicilio? La gente que nos está 
escuchando, ¿hasta a qué ahora usted tiene para salir a votar? 
 
Porque es una encuesta de participación ciudadana, y le voy a decir algo, y lo importante 
que es para nosotros: si usted tiene baches, por ejemplo, ahí en la esquina de su hogar, 
pues vaya y pregunté, porque mire, si usted llega y por ejemplo tiene alguna inconformidad 
ahí dentro de su colonia, de su barrio, de la unidad habitacional en donde habita bueno 
pues yo le voy a decir esta encuesta de participación ciudadana es importantísima. 
 
Tengo en la línea telefónica a Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México. Patricia, gracias. 
 
PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM: No, al contrario, 
muchísimas gracias Manuel por permitirme tener esta comunicación en día de hoy que 
estamos llevando a cabo la consulta de Presupuesto Participativo y, recordar, que todavía 
quedan tres horas, las mesas de votación y opinión cierran a las cinco de la tarde, que 
todavía pueden acudir, buscar la ubicación en la página de internet del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México, www.iecm.mx, y que puedan participar en esta Consulta del 
Presupuesto Participativo. 
 
MANUEL ZAMACONA: A ver, ¿qué es lo que está instalado en las casillas? ¿Para qué 
tiene que votar la gente? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Sí, el Presupuesto Participativo es un dinero que cada año se 
destina para que las vecinas y los vecinos proponen proyectos para mejorar su colonia. 
Este año tenemos más de mil 600 millones que se van a distribuir entre todas las colonias, 



barrios, pueblos, unidades habitacionales de nuestra capital y también pueden encontrar 
en la página de internet del Instituto que cantidad nos toca a cada colonia y los proyectos 
que fueron registrados. 
 
Los proyectos los proponen las vecinas y los vecinos, por eso es participativo, y una vez 
que están registrados los proyectos se llevan a votación en las mesas de votación vamos 
encontrar los carteles donde van a estar enunciados con un número el proyecto que se 
propuso y nosotros podemos llegar votar en una boleta de opinión que trae una serie de 
números, votamos por el proyecto que consideramos que sea más necesario en nuestra 
comunidad. 
 
MANUEL ZAMACONA: Correcto, ahora, digo, se hizo campaña de difusión, etcétera, 
¿como va en cuanto números, como va la participación de la gente este domingo? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Sí, nosotros instalamos mesas de votación en cada colonia, 
pueden encontrar ubicación donde la página de internet y tenemos el reporte de haber 
instalado el 100% de nuestras mesas, la votación también se pudo efectuar vía internet de 
manera remota en días pasados, pues pasado cerramos la votación por internet, que 
también requería un previo registro y, entonces, ya una vez con esta votación también se 
lleva de manera presencial es el día de hoy, hemos tenido noticia de que están fluyendo la 
designación los vecinos a participar y también en las listas de opinión para la consulta de 
niñas, niños y adolescentes que también estamos celebrando el día de hoy. 
 
MANUEL ZAMACONA: ¿Cómo puede participar ellos? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Ellos pueden participar, tan puede participar todavía vía remota 
entrando la página de internet del Instituto y temen se les pregunta sobre que les gustaría 
mejorar en su comunidad, si tienen más juegos como seguridad, de luminarias, parques 
jardines, pero la diferencia es que la consulta con ellos no es vinculante, porque todavía no 
son ciudadanos, en cambio la de Presupuesto Participativo es vinculante para todas las 
autoridades de la ciudad, por el gobierno de la ciudad, para los diputados y para las 
alcaldías, sobre todo, porque ellos son los que reciben las noticias que nosotros le damos 
de que proyectos ganó y están obligados ejecutar este proyecto que las vecinas y los 
vecinos propusieron y votaron como favorable para que se ejecute con el dinero que tiene 
cada colonia. 
 
MANUEL ZAMACONA: Bueno, consejera, ¿cual es el llamado a la ciudadanía? 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Pues por supuesto participar, que no desperdiciar esta 
oportunidad, este año celebramos 10 años de Presupuesto Participativo, y colonias de 
nuestra gran capital en donde las vecinas y los vecinos año con año participar y han dado 
continuidad a proyectos para la recuperación de áreas de uso común, parques, jardines, 
juegos infantiles, gimnasios al aire libre, es un dinero que nos pertenece y un dinero que 
debemos aprovechar en algo que beneficia a nuestra colonia, pueblo o barrio. 
 
MANUEL ZAMACONA: Consejera, muchas gracias, gracias por platicar con nosotros. 
 
PATRICIA AVENDAÑO: Al contrario, muchas gracias y, bueno, invitar a todas y a todos los 
habitantes de la ciudad que acudan a participar. Muchas gracias. 
 



MANUEL ZAMACONA: Al contrario, Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
DMFC 
 



En entrevista, César Ernesto Ramos, consejero del IECM, habló del presupuesto 
participativo. 
(2022-05-01), Canal 121 Telefórmula, Fórmula Noticias con Jaime Núñez Fines de 
sem, Jaime Núñez, (Entrevista) - 08:08:19, Duración: 00:03:53  
 
JAIME NÚÑEZ, CONDUCTOR: Oigan, hoy es fin de semana, hoy es domingo, hoy hay algo 
importante en la Ciudad de México, tenemos muy pocos minutos pero vamos a saludar al 
Consejero y Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana de la Ciudad de México, 
la consulta ciudadana participativa, Ernesto Ramos, ¿cómo le va, Consejero? Buenos días. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO DEL IECM: Muy buenos días Jaime, 
muchas gracias por invitarme a platicar contigo y tu auditorio y efectivamente hoy es primero 
de mayo, Día del Trabajo, pero también día del presupuesto participativo en la Ciudad de 
México. 
 
JAIME NÚÑEZ: ¿Quiénes podemos participar? 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Todas las personas que tengamos nuestra credencial 
para votar a credencial con domicilio en la Ciudad de México, mayores de edad obviamente, 
podemos ir y votar por el proyecto que querramos que se realice en nuestra colonia, entren 
por favor a la página del Instituto para que puedan ver qué proyectos hay en su colonia, los 
detalles y también dónde se ubica la mesa en donde pueden ejercer su voto, generalmente 
son lugares públicos, escuelas, parques, etcétera donde pueden participar. También 
pueden llevar a sus niñas, niños, adolescentes; vamos a tener una consulta para esta 
población infantil y que nos digan que creen que se necesita en su colonia, en su alcaldía 
para mejorar. 
 
JAIME NÚÑEZ: Consejero, es un ejercicio muy importante este, porque se decide el uso de 
recursos, los ciudadanos toman el control de estos recursos, mínimo quizá, un porcentaje 
muy pequeño, pero se toma esa decisión, Consejero. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Pues es un porcentaje que es del 3.65%, pero equivale 
a mil 600 millones de pesos, nuestros hablando de cualquier cosa y en realidad los 
ciudadanos deciden qué se hace, pero también son los que proponen que hacer a partir del 
conocimiento de los problemas y necesidades que tienen en cada colonia. Es muy 
importante participar, tomar esa decisión en nuestras manos y no dejarle todo digamos a 
las decisiones de los gobernantes digamos o de los funcionarios de las alcaldías, ¿no? 
 
JAIME NÚÑEZ: Estamos platicando con Ernesto Ramos Mega, él es el Consejero y 
Presidente de la Comisión de Participación ciudadana, del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México, repita nos en dónde podemos ver la página de internet para los proyectos de 
esta socialización de los presupuestos y decidir nosotros qué queremos en nuestra colonia 
y cómo ver en dónde podemos votar. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Por supuesto es www.iecm -de Instituto Electoral 
Ciudad de México- punto mx, ahí pueden encontrar qué proyectos hay en su colonia, tienen 
que tener su credencial para votar a la mano, van a localizar su alcaldía y su colonia, ahí 
les van aparecer los proyectos, los detalles hasta donde los quieran ver y también las mesas 
donde pueden ir a expresar su opinión en papel. Si acuden a la mesa también ahí van a 
tener un pequeño cartel que les va a decir cuáles son los proyectos que están, asociados 



a un número y en la boleta van a tener el número para que puedan marcarlo, solamente 
elegir uno y ahí van a decidir cuál proyecto se realiza simplemente por mayoría de votos. 
 
JAIME NÚÑEZ: Y si tenemos pequeñitos en casa, invitarlos a que participen porque habrá 
urnas para ellos. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Por supuesto, van a tener ahí la posibilidad de votar 
por los proyectos... no por los proyectos sino expresar las necesidades que tienen según 
ellos en sus colonias o alcaldías para que podamos transmitir esta información y se generen 
políticas públicas en beneficio de sus necesidades. 
 
JAIME NÚÑEZ: Pues Ernesto Ramos Mega, Consejero Presidente de la Comisión y 
Participación Ciudadana del Instituto Electoral de la Ciudad de México, mucho éxito y 
vamos más adelante a poner la página y todo para que no se quede nada más en esto y 
vamos estar invitando a la gente que participe en este ejercicio democrático que ya tiene 
varios años celebrándose en México y en la ciudad. 
 
Abrazo grande Consejero, cuídese. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Muchas gracias, por favor ayúdenos a la difusión, entre 
más participación, mejor. 
 
JAIME NÚÑEZ: Cuente con ello. 



En entrevista Ernesto Ramos, Consejero Electoral de la Ciudad de México, habló 
sobre el proceso participativo que se llevó a cabo en donde se eligieron proyectos 
en zonas de la ciudad 
(2022-05-01), 90.5 Imagen, Imagen Informativa tercera emisión, Patricia Rodríguez 
Calva, (Entrevista) - 19:24:35, Duración: 00:07:42  
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA, CONDUCTORA: Bueno, usted sabe, porque 
seguramente ya participó, si vive en la capital del país, se llevó a cabo la Consulta de 
Presupuesto Participativo para enchular nuestras colonias. 
 
Salieron a votar miles de ciudadanos y el Instituto Electoral de la Ciudad de México pues 
también está convocando y convocó ya a consulta para niñas, niños y adolescentes. 
 
Yo le agradezco muchísimo al consejero electoral Ernesto Ramos, presidente de la 
Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México, que se enlace con el auditor de todo el país esta tarde-noche. 
 
¿Cómo está, consejero? Muy buenas noches. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muy buenas noches 
Paty, muchas gracias por invitarme a platicar contigo y tu auditorio sobre este proceso de 
Presupuesto Participativo tan relevante para la ciudad. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Bueno, entiendo que a las cinco de la tarde se cerraron 
las casillas, ¿qué evaluación tienen ustedes de la contienda? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Mira, tuvimos una jornada muy tranquila, no tuvimos ningún 
incidente relevante, la verdad que la participación fue bastante calmada, no tuvimos 
incidentes relevantes, el nivel de participación varió dependiendo de cada colonia, pero 
tendremos un estimado de la participación global final a eso de las 10 de la noche. 
 
Y durante esta noche y el día de mañana seguiremos haciendo los cómputos de los 
proyectos de Presupuesto Participativo que fueron seleccionados por la ciudadanía y el 
martes podremos publicar, en la mañana, todos los proyectos que resultaron ganadores 
para que estos puedan comenzar a ejecutarse por parte de las alcaldías y vecinas y vecinos 
puedan darles seguimiento. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Específicamente lo que decidieron el día de hoy las 
personas que viven aquí en la Ciudad de México fue votar por un proyecto que ellos creen 
que es lo que necesita la zona donde viven, ¿de dónde arrancaron esos proyectos, 
consejero? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Muy buena pregunta, primero, déjame decirte que estos 
proyectos tienen, están etiquetados por mil 600 millones de pesos en toda la ciudad, eso 
es con lo que se cuenta para ejecutar estos proyectos en cada una de las colonias de la 
Ciudad de México. 
 
¿Cómo comenzó esto? La oferta, digamos, de proyectos fueron presentadas por distintas 
vecinas y vecinos, se presentaron 18 mil 197 proyectos de Presupuesto Participativo, de 
estos se declararon viables, es decir que tenían la capacidad de ejecutarse 12 mil 400 y 



estos fueron los que finalmente llegaron a las boletas, tanto electrónicas como en papel el 
día de hoy, para que los vecinos decidan cuál querían que se hiciera en su comunidad. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Y ahora que ya han decidido y que ustedes hagan el 
recuento de los votos de esta consulta, ¿cuál es el paso a seguir? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: El paso siguiente es darle seguimiento cercano a las alcaldías 
para que ejecuten el presupuesto para que verifiquen que efectivamente se gasta en lo que 
está destinado para cada colonia y que, además, se entrega un bien o una obra o un servicio 
de calidad de acuerdo a lo que se presentó, a lo que se proyectó en la propuesta realizada. 
 
Para esto nosotros vamos a organizar, ayudarles a organizar asambleas en las cuales se 
van a integrar comités, por parte de vecinas y vecinos residentes en cada colonia, y estos 
serán los encargados de dar este seguimiento cercano a cada una de las 16 alcaldías. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Consejero Ernesto Ramos, ahora, ¿se tiene un plazo 
específico para que se cumplan estos proyectos, y cuándo se tendrían que ver ya 
materializados y decir "ah, aquí está el parque porque votó, porque votaron las personas 
que viven en esta área"? Por poner un ejemplo. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Sí, todos los proyectos tienen que ejecutarse antes de que 
termine el año 2022, es decir, a más tardar el último día de diciembre de 2022 tienen que 
estar realizados, entregados y en satisfacción de vecinas y vecinos. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: De lo contrario, ¿existen sanciones o qué pasaría? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: De lo contrario, la alcaldía no tiene la capacidad de ejercer ese 
recurso y evidentemente se pueden, los vecinos pueden presentar quejas o denuncias ante 
la Contraloría Interna de cada alcaldía, pero también de la Secretaría de la Contraloría de 
la Ciudad de México. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: De acuerdo. Consejero, ahora que, digamos, la pandemia 
está en un impasse, porque no se ha terminado esta pandemia de Covid-19, ¿qué proyectos 
tiene el Instituto Electoral de la Ciudad de México para convocar a la ciudadanía en días 
próximos? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Bueno, tenemos además de darle seguimiento a estos 
ejercicios de Presupuesto Participativo, asambleas en las cuales, si no se decidieron 
proyectos o estos fueron empatados, en esas asambleas lo pueden decidir. En todas vamos 
a tener medidas de seguridad, esto ya ejercitamos el año pasado, tuvimos más del 99% de 
las asambleas programadas realizadas, todas con medidas de seguridad, sana distancia y 
por supuesto en lugares abiertos dentro de la comunidad. 
 
Estos procesos son importantes porque ayudan también a la ciudadanía a detectar otras 
oportunidades de desarrollo dentro de sus comunidades y también los ayudan apropiarse 
de los derechos y exigir mejores servicios a las alcaldías. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: En este sentido, parece que la participación ciudadana 
empieza a fluir después de que, bueno, hemos pasado diversas elecciones y convocatorias 
a las urnas dentro de esta emergencia sanitaria, ¿pero la participación está fluyendo 
realmente? Es la pregunta. 



 
ERNESTO RAMOS MEGA: Te voy a decir, depende mucho de cada colonia, incluso te 
puedo decir yo que depende mucho de la comunicación de vecinas y vecinos en cada una 
de las colonias, en los lugares donde tienen un tejido social más desarrollado, una mejor 
comunicación para organizarse intercambiar opiniones sobre los diversos problemas que 
tienen y soluciones creativas, la participación es significativamente mayor que en aquellos 
lugares en donde hay poca comunicación entre vecinas y vecinos. 
 
No hay una relación, que yo pueda observar, con el estrato socioeconómico, por ejemplo, 
o alguna demarcación dentro de la ciudad en específico, depende mucho de esta 
comunicación, del tejido y del sentido de comunidad que existe en las distintas colonias. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Pues vamos a estar muy atentos, consejero, a que 
ustedes den los resultados en la noche, mañana y hasta el martes, me decía, que sería ya, 
digamos, el pronunciamiento final. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Hoy a las 10 de la noche tenemos previsto dar un porcentaje 
estimado de participación, decirles cuantas personas votaron el día de hoy, y el martes en 
la mañana la publicación de todos los proyectos ganadores en cada una de las mil 766 
unidades territoriales o colonias de la Ciudad de México. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Gracias consejero, muy buenas tardes, muy buenas 
noches. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Muchísimas gracias a ti por el tiempo de la entrevista, buenas 
noches. 
 
PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Hasta luego. 
 
 
DMFC 
 



Arranca votación de presupuesto participativo para destinar mil 600 mdp 
Los votantes pueden elegir por opciones para embellecer su colonia, como la intención de 
implementar áreas de juegos infantiles en los parques 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/arranca-votacion-de-presupuesto-
participativo-para-destinar-mil-600-mdp-8217670.html  
Los más pequeños de casa también son invitados a participar. | Foto: Karla Mora | El Sol 
de México 
Karla Mora | El Sol de México 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México realiza este 1 de mayo la consulta de 
Presupuesto Participativo 2022, con el que se decidirá el destino de mil 600 millones de 
pesos en mil 766 unidades territoriales. 
 
En la colonia Gertrudis Sánchez segunda sección, alcaldía Gustavo A. Madero, hay 
constante flujo de personas en la mesa receptora M02, donde a la señora Cristina le llama 
la atención el proyecto 10, que promueve colocar un área de juegos en un parque, para 
mantener la zona libre de "borrachos e indigentes". 
 
"Estaría bien que quiten a los borrachos, porque luego hay niños. Yo voy a votar por ésa", 
señaló antes de tachar su planilla. 
 
En esta colonia, hay contiguas tres mesas receptoras, lo que ya ha generado confusión 
entre los vecinos, pues no saben a cuál acudir. Hay quienes reclaman que no están en la 
lista nominal y los mandan a votar a mesas más lejanas. 
 
Los colonos reclaman a los encargados de la mesa receptora que no los orienten 
correctamente sobre dónde pueden votar. 
 
 
Alista IECM consulta ciudadana 2022 
Por otro lado, personal de las mesas receptoras invitan a los menores de edad a emitir sus 
opiniones sobre qué servicios hacen falta en sus colonias, como parte del ejercicio de 
Presupuesto Participativo. 
 
Adrián, encargado de una de las mesas receptoras en la colonia Gertrudis Sánchez, 
aprovecha cada que algún vecino se acerca a la casilla por curiosidad, para decirles que si 
tienen hijos, ellos también pueden votar. Muchos le tomaron la palabra: con una pulsera, 
una calcomanía y una paleta, los menores accedieron a tachar la opción que consideran 
más viable para su calle. 
 
En entrevista, Adrián señaló que a los niños les sorprende cuando se le invita, y a los padres 
aún más; no obstante, destacó la relevancia de hacer parte a los menores en este tipo de 
decisiones. 



Votan por proyectos con presupuesto vecinal 
Vecinos de la CDMX se encuentran en proceso de votación para elegir proyectos del 
participativo; reportan afluencia de ciudadanos. Foto: Alfredo Moreno 
 
https://www.reforma.com/votan-por-proyectos-con-presupuesto-vecinal/ar2395192  
Iván Sosa 
Cd. de México (01 mayo 2022).- En las casillas para elegir los proyectos participativos se 
registra afluencia de ciudadanos. 
 
"El año pasado hubo muy poca participación, ahorita llevamos como 10 por ciento de las 
boletas" comentó Araceli Archundia, a cargo de una casilla en la Colonia Doctores. 
 
En la casilla, situada en un parque de Arcos de Belén, vecinos votan por siete proyectos. 
 
Después de mostrar la credencial de elector, les aplican tinta indeleble en un dedo. 
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Proponen incentivos
fiscales para evitar
consultas desiertas

Omar Díaz

Debidoalabajaconvocatoriaen
lasconsultassobrePresupues-
toParticipativoenlaCiudadde
México, misma queno supera
en promedio el 5% delpadrón
electoral,ladiputadalocaldel
PAN Luisa Gutiérrezpresentó
una iniciativaparadarincenti-
vos fiscalesaquienesvoten en
estosejercicios.

Ayer se realizó la consulta,
aunque,comocadaaño,sees-
peraunaparticipaciónbaja,por
loqueseproponequelasperso-
nasquevotenseanacreedorasa
un descuentode5% en elpago
delpredialy que se lescondo-
nensusmultasy recargos.

“En el casode los contribu-
yentes con adeudos de años
anteriores, se busca incentivar
aponerse al corrientecon sus
contribuciones ofreciendo la
condonación de multas y re-
cargosdelimpuestopredial

la consulta, lo cual generaría
ingresos adicionalesa los pro-
gramados a la Tesoreríade la
Ciudad de México”, comentó
lalegisladora.

Al respecto,elconsejeroelec-
toral Ernesto Ramos sostuvo
que desconoceesta iniciativa
presentada la semana pasada,
aunquedijoqueseagradeceque
legisladoresseinteresenpores-
trategiasparamotivarlapartici-
paciónciudadanaenestosejer-
cicios,yaqueesmuy necesario.

En tanto,una vecinadeAz-
capotzalcocontó que esta ini-
ciativa seescuchabien, “pero
creoqueestábastantesegmen-
tada porque no todos tienen
adeudosy no todos pagan pre-
dial”.Además,comentóquesi
elobjetivoesfomentarlaparti-
cipaciónciudadana,mejorque
inviertanendarlemás publici-

Participación. En las consultas sobre Presu-
puesto Participativo solo emiten su opinión,
en promedio,el 5%de la lista nominal de elec-
tores que es de7.5millones

ElectoraldelaCiudaddeMéxi-
co(ECM) detallóqueenlacon-
sultade2018opinaron287mil
708 capitalinos,loquedacomo
resultadoen un nivel departi-
cipacióndel3.85%,respectoala
listanominal.

Un año después,asistieron
a las mesas receptorasde opi-
nión solamente 247 mil 508
vecinos, es decir, un 3.26% de
la lista nominal, la cual está in-
tegradaporsietemillones 498
mil 592 personas.

En 2020 participaron 378
mil 915 personas. Fue en los
ejerciciosde2014y 2017cuan-
do sealcanzó la mayor convo-
catoria, hasta ahora, con 876
mil 706y 746mil 221personas,
respectivamente.

Diputados, vecinos y hasta
los propios consejeroselecto-
ralescoincidenen que le falta
difusiónaesteejerciciodepar-
ticipaciónciudadana.

Además, este año la consul-
ta tuvo otros dos obstáculos:
en primer lugar,lamayor par-
tedelostiemposoficialesentre
febreroy principiosdeabril,se
fueronparapromocionarlare-
vocacióndemandato,ejercicio
quelasemanapasadafuedecla-
radonovinculanteporelTribu-
nal Electoral delPoderJudicial
delaFederación(TEPJF).

El segundo obstáculo fue
queesteaño lajornadaserea-
lizó el 1 de mayo, día feria-
do en México. Pensando en
esto, el IECM volvió a habili-
tar el voto por internet, aun-
quetampoco lefue muy bien,
pues participó el 70% de las
cinco mil 241personas que se
prerregistraronparaopinar.
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Publimetro

Sección: Noticias Página: 2

2022-05-02 02:04:51 347 cm2 $167,229.33 2/3

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

¿QUÉ ES EL
PRESUPUESTO
PARTICIPATIVO?

 

  
  

ElPresupuestoParticipati-
vo eselrecursopúblicode
laciudadquelosvecinos
puedenelegirdirecta-
menteparamejorarsus
comunidades.Esteañoco-
respondeal3.75%delpre-
supuestototaldelaciudad
(mil600 millonesdepesos)
y paraelpróximoañoserá
el4%,segúnlaLeyde Par-
ticipaciónCiudadana.Los
vecinoseligendistintos
proyectosparaenchular
suscoloniasy sevotapara
vercuálseejecuta.Esteaño
sevotópor12mil 327pro-
yectosen

“Elporcentajeciudadano
queparticipaen laconvoca-
toria del Presupuesto Par-
ticipativo esmuy bajo,en
promedio participael5.05%
delos electoresdeesta
ciudad.Los ciudadanosno
ejercenun derecho recono-
cido en las leyes,porque no
conocenlaconvocatoriao
porqueencuentranmuy po-
cosestímulos paraejercer
estederecho”

Luisa

mdp eselmonto del
PresupuestoParticipativo
para este 2022.
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COMBATIRÁNTRATA

crecer libres de violencia”.

AMPLIAN PLAZO

emitido 174 mil votos.

MEDIDAS DE PROTECCIÓN
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Línea 13. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Linea-13-20222527  
Columnas lunes 02 de mayo de 2022 - 
 
RECORTES 
A muy poco tiempo de que el Congreso de la Ciudad de México regrese a la actividad 
presencial en su totalidad, parece que algunos cálculos no son los más adecuados. Y es 
que los recursos destinados a papelería para abastecer oficinas de diputados, módulos, 
áreas administrativas y operativas sufrirá un nuevo recorte pues de los 11 millones de pesos 
presupuestados para este año, pasó a 7 millones y ahora se prepara un nuevo recorte, que 
aunque no se tiene determinado de qué tamaño será, ya enciende los focos rojos, sobre 
todo del personal que terminará poniendo para hacer su trabajo. 
 
MEDIDAS DE PROTECCIÓN 
En el IECM las quejas sobre las acciones de su Contralor Interno, Francisco Calvario, están 
a la orden del día pues ya son varias las personas que le acusan de acoso y malos tratos. 
Ese comportamiento ha generado incluso, que se presentará denuncia por acoso, ante la 
Fiscalía General de Justicia de la CDMX y queja ante la Comisión de Derechos Humanos 
capitalina. Por lo pronto se dictaron medidas de protección. Habrá que estar pendientes del 
asunto. 
 
COMBATIRAN TRATA 
La diputada Ana Villagrán y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas buscarán 
erradicar la trata de personas y prostitución infantil. El anuncio lo hizo la legisladora del 
PAN, luego de que en dicha demarcación hubo un repunte en los últimos meses en ese 
delito. Villagrán adelantó que presentará reformas en materia de derechos de los niños 
“para garantizarles una desarrollo integral y sano”. Además, consideró urgente “que la 
capital del país realice su trabajo para que la infancia capitalina tenga todas las 
oportunidades para crecer libres de violencia”. 
 
AMPLÍAN PLAZO 
El plazo de la consulta para la sustitución de la Palma de Reforma fue ampliado por el 
Gobierno de la CDMX hasta el 8 de mayo. Hasta el momento son el ahuehuete y la palma 
son los que tienen las mayores preferencias de quienes han participado en la consulta, vale 
la pena recordar que el plazo original concluía este fin de semana. Sin embargo las 
autoridades determinaron ampliarlo una semana más. Hasta este domingo se habían 
emitido 174 mil votos. 
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Sin incidentes,laconsulta

dePresupuestoParticipativo
Con incidentes menores y con

escasa participación se llevó

a cabo la consulta sobre Pre-

supuesto Participativo en la
Ciudad de México donde se

decidirá el destino de mil 600

millones de pesos para proyec-

tos vecinales en la capital.

El Instituto Electoral de la

Ciudad de México (ECM) dio

a conocer que al filo de las

10 de la mañana se instaló el

cien por ciento de las casillas

para esta consulta y sólo se

registraron seis cambios de

sede de casillas debido a obs-

táculos para ponerlos en las

ubicaciones originales.
Al reanudarse la sesión

de la Comisión Participación

Ciudadana, los consejeros

electorales explicaron que

se registraron 92 incidentes

en total, pero ninguna que
pusiera en riesgo la realiza-

ción del proceso.

En esta consulta, las veci-

nas y los vecinos de la capital
decidirán el destino de más de

mil 600 millones de pesos para

enchular sus colonias. En total

se instalaron 2 mil 441 mesas

receptoras de opinión (MRO) en

las que los capitalinos pudieron

elegir entre los 12 mil 380 pro-

yectos registrados en cada una
de las unidades territoriales de

las 16 alcaldías de la Ciudad de

México.

Además, también se desa-

rrolló la Consulta para niñas,

niños y adolescentes 2022,
para la cual se instalaron 858

mesas de expresión en donde

este sector de la población

podrá emitir su opinión res-
pecto de las necesidades de sus

colonias, pueblos y barrios.

s1875_u4549



La Jornada

Sección: Capital Página: 33

2022-05-02 03:56:34 231 cm2 $60,191.86 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Participan 286 mil personas
en consulta sobre presupuesto
participativo; 4% del padrón

Reportan incidentes
menores que no
afectaron el ejercicio

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
Con un costo de 105 millones de
pesos, la consulta sobre el presu-
puesto participativo tuvo un nivel
de participación mayor este año, al

registrar 4 por ciento de asisten-
cia, lo que representa 286 mil per-
sonas aproximadamente del total
del padrón electoral de la Ciudad
de México.

De acuerdo con el Instituto Elec-
toral (ECM) local, el ejercicio de
ayer se compara con el de 2019,
ya que en ambos años se realizó
únicamente la consulta sin que
hubiera elección de comisiones de
participación ciudadana. En aquel
año se registró 3.26 por ciento de
asistencia a las casillas.

Las alcaldíasque registraron ma-
yor participación fueron Venustiano
Carranza, Coyoacán, Cuajimalpa,
Iztacalco, Tláhuac, Alvaro Obregón,
Tlalpan y Xochimilco, cuyos por-
centajes oscilaron entre 4 y 5 por
ciento, en contraste con la alcaldía

Benito Juárez, que registró menor
participación, con 2.06 por ciento.

Además, con el monto de 105
millones de pesos, el ECM regis-
tró también una participación ma-
yor a 70 por ciento de votación vía
Internet.

Durante la jornada de ayer se
reportaron 92 incidentes menores
que no afectaron el desarrollo de
la consulta. De ellos, 83 por ciento
fueron para que se entregara un
mayor número de boletas en las
mesas en las que, conforme al ma-
nual de organización, ya se habían
utilizado 75 por ciento de éstas.

El resto fueron cambios de res-
ponsables de mesas receptoras o
de la ubicación de mesas, así como
incidentes de papelería manchada
con tinta, que fue sustituida.

 

   

«Ayer se realizó la consulta
sobre el presupuesto
participativo 2022, en la que se
eligió entre más de 12 mil
proyectos registrados por los
mismos ciudadanos. Foto ¡ECM
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